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За массовость 
и мастерство

За последнее время физкуль
турные организации нашей обла
сти стали более массовыми. В 
спортивных секциях регулярно за
нимаются десятки тысяч человек. 
Пополнились ряды спортсменов- 
разрядников и мастеров, обновлены 
многие областные рекорды. Боль
ше проводится теперь соревнова
ний внутри коллективов физкуль
туры обществ «Труд», «Урожай», 
«Буревестник», «Спартак».

Высоких результатов добивают
ся многие коллективы 4^зкульту- 
ры. В этом отношении показателен 
коллектив спортсменов Томского 
подшипникового завода. Активная 
деятельность этой организации 
поднимает ее авторитет, привлека
ет новых членов, развивает у рабо
чих интерес к  спорту. Спорт стал 
здесь любимым занятием молоде
жи. И не случайно сотни энтузна- 
стов-фнзкультурников завода мож
но встретить после трудового дня 
на беговых дорожках, спортивных 
площадках и в спортивном зале. 
Организация массовых соревнова
ний вошла на этом предприятии в 
хорошую традицию. Проходят они, 
как правило, в несколько туров, 
цех соревнуется с цехом, разыгры
ваются звания чемпионов завода 
по отдельным видам спорта.

Подшнпниковцы в прошлом году 
заняли первое место в спартакиаде 
областного совета общества 
«Труд», завоевали переходяпщй
кубок н диплом первой степени. 
Успешно прошла также заводская 
зимняя спартакиада: на старт вы
шли 600 спортсменов. За минув
ший год в этом коллективе на 60 
человек увеличилось число разряд
ников.

Нынче подшнпниковцы закреп
ляют взятые рубежи в физическом 
воспитании. Заводские гимнасты 
получили право защищать честь 
области на зональных соревнова
ниях в зачет второй летней спар
такиады профсоюзов РСФСР. В 
настоящий спортивный праздник 
выливается проводимая на пред
приятии летняя спартакиада. В нее 
включены состязания по 11 видам 
спорта.

В чем секрет успеха спортсме
нов подшипникового завода? Они 
систематически тренируются, здесь 
создан многочисленный общест
венный актив энтузиастов-инструк- 
торов, тренеров. Администрация, 
партийная и комсомольская органи
зации заботятся о развитии физ
культурного движения. Многое 
делается руками молодежи. Вот и в 
эти дин в заводском городке соору
жаются спортивная и городошная 
площадки.

В каждом районе, городе нашей 
области есть коллективы физкуль
туры, работающие целеустремлен
но. Однако немало и таких, кото
рые не используют всех возможно
стей. Так, на Томском лесоперева
лочном и деревообрабатывающем 
комбинате, на карандашной фабри
ке летом признают только футбол, 
а зимой — хоккей. Спортом зани
маются единицы, основная же мас
са молодежи остается в стороне.

Такое положение не тревожит 
областной совет общества «Труд». 
Больше того, он безучастен к  сиг
налам, письмам, поступающим со 
спичечной фабрики «Сибирь», в ко
торых рабочие обращаются с 
просьбой оказать помощь в органи
зации спортивной работы. Работ
ники областного совета «Труда» 
редко бывают на предприятиях, на
ходящихся на окраинах областного 
центра, а если заглядывают туда, 
то больше за тем, чтобы получить 
данные для сводок.

Необходимо повсеместно вовлечь 
в занятия спортом широкие массы 
трудящихся. «Массовость и ма
стерство!» — вот девиз сегодняш
него дня.

Среди сельских физкультурни
ков заслуживает распространения 
опыт шегарцев. Значение спорта, 
физкультуры хорошо понимают ру

ководители колхозов и промышлен
ных предприятий района.

В зимних областных соревнова
ниях физкультурников села коман
да сельхозартели «Новая жизнь» 
Шегарского района была первой, а 
коллектив колхоза «Молот» — 
четвертым. Недавно шегарским 
стрелкам в областной спартакиаде 
ДОСААФ по техническим видам 
спорта тоже сопутствовал успех — 
они завоевали призовое место.

Туганскому, Зырянскому н дру
гим районным советам Союза спор
тивных обществ и организаций 
следовало бы поучиться у шегар
цев, как организовать массовые 
соревнования. В Шегарском рай
оне они проходят как настоящий 
смотр здоровья, молодости. Так 
было на лыжных соревнованиях 
сельской молодежи, посвященных 
открытию зимнего сезона, на рай
онной спартакиаде, где выступали 
силачи, стрелки, лыжники и даже

Сейчас шегарцы готовятся к  сво
ей летней спартакиаде. В ней при
мут участие 18 команд из сел и 
райцентра. Приглашаются также 
гости из других районов.

Советский спортсмен — не про
фессионал. Это~тот же рабочий, 
колхозник, студент, специалист вы
сокой квалификации. Он проявля
ет упорство, настойчивость, волю к  
победе не только на беговой дорож
ке, на трамплине, в туристском 
походе или в спортзале, но и в по
вседневном труде.

Среди рекордсменов-томнчей: 
чемпион центрального совета «Бу
ревестника» и области по прыжкам 
на лыжах с трамплина — инженер 
политехнического института Г. Анд
реев, Б. Соустии, награжден
ный золотой медалью чемпиона 
СССР по альпинизму за высотные 
восхождения, — аспирант одного 
из ленинградских вузов, силь
нейший наш спринтер тов. Усков — 
слесарь манометрового завода, луч
шая сельская лыжница-гонщица 
В. Токмакова—телятница. Группа 
молодых борцов классического сти
ля — сіудентов-политехников—за
воевала почетные звания мастеров 
спорта.

Скромность, стремление постоян
но совершенствовать достигнутые 
результаты — неотъемлемые ка
чества советского спортсмена. Од
нако у некоторых молодых физ
культурников после первых побед 
начинает кружиться голова, появ
ляются различные «болезни»: за
знайство, пристрастие к  алкоголю, 
недостойное поведение. Этим боль
ше всего страдают наши футболи
сты.

Тренеры и физкультурные орга
низации зачастую не замечают по
добных фактов.

Решительное улучшение идей
но-политической работы среди 
спортсменов — важнейшая задача 
всех физкультурных организаций, 
областного совета Союза спортив
ных обществ и организаций.

Нынешнее лето будет ознамено
вано массовыми спортивными со
ревнованиями. Самой крупной в се
зоне является спартакиада проф
союзов РСФСР. Она уже шагает 
по нашей области. На старт вышли 
представители обществ «Труд», 
«Спартак», «Буревестник», «Ло
комотив».

Для того, чтобы каждый трудя
щийся мог принять участие в со
ревнованиях, потребуется много 
спортивных площадок. Тут — ши
рокое поле деятельности для ком
сомольских организаций. Они при
званы возглавить работу по созда
нию простейших спортивных соору
жений, а где есть возможность — 
спортивных баз.

Каждый новый созданный кол
лектив физкультуры, каждый но
вый привлеченный рабочий и 
служащий к  занятиям спортом, 
каждый значкист ГТО или спорт
смен-разрядник, каждый новый ре
корд — будут вкладом в дело 
дальнейшего развития советского 
физкультурного движения.

Президент и премьер-министр 
Индонезии в Москве

МОСКВА, 5 июня. (ТАСС). Прези
дент и премьер-министр Республики 
Индонезии доктор Сукарно 5 июня 
нанес в Кремле визит Председателю 
Совета Министров СССР Н. С. Хру
щеву.

Между доктором Сукарно и 
Н. С. Хрущевым состоялась теплая, 
дружеская беседа.

Затем доктор Сукарно нанес визит 
Председателю Президиума Верховного 
Совета СССР Л. И. Брежневу. Между 
ними состоялась теплая, сердечная 
беседа.

Президиум Верховного Совета 
СССР и Совет Министров СССР дали 
в Грановитой палате Болыпоп) Крем
левского дворца обед в честь высоко
го гостя.

Вместе с доктором Сукарно на обе
де присутствовали первый замести
тель первого министра, министр рас

пределения доктор Леймена, заме
ститель председателя временного на
родного консультативного конгресса 
полковник Вилуйо Пуспоюдо, ми
нистр труда Ахем Эр-нингпраджа, ми
нистр народной промьпиленностй 
бригадный генерал доктор Сухарто и 
другие индонезийские государствен
ные деятели, а также посол Индоне
зии в СССР Адам Малик.

На обеде были товарищи Л. И. 
Брежнев, Н. С. Хрущев, Н. Г. Игна
тов, 0 . В. Куусинен, А. И. Міпсоян, 
Н. А. Мухетдивов, М. А. Суслов, 
Н. М. Шверник, П. Н. Поспелов, 
В. В. Гришин, заместители Председа
теля Президиума Верховного Совета 
СССР Н. Н. Органов и В. И. Козлов и 
другие.

Во время обеда, который прошел в 
обстановке дружбы и сердечности, 
Л. И. Брежнев и доктор Сукарно об
менялись речами.

Возвращение 
Н. С. Хрущева в Москву

5 июня после плодотворных бесед 
с президентом США Дж. Кеннеди 
Председатель Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущев возвратился из 
Вены в Москву.

Встретить главу Советского прави
тельства в этот теплый солнечный 
летний день на Внуковский аэродром 
собрались многие сотни москвичей.

На аэродром, украшенный государ
ственными флагами СССР, прибыли 
товарищи Л. И. Брежнев, Н. Г. Игна
тов, Ф. Р. Козлов, 0. В. Куухинен, 
А. И. Микоян, Н. А. Мухитдинов, 
Д. С. Полянский, М. А. Суслов, Н. М. 
Шверник, П. Н. Поспелов, В. В. Гри
шин, заместитель Председателя Сове
та Министров С-ССР Д. Ф. Устинов, 
заместители Председателя Президиу
ма Верховного Совета СССР Н. Н. Ор
ганов, В. И. Козлов, секретарь Пре
зидиума Верховного Совета СССР 
М. П. Георгадзе, член Президиума 
Верховного Совета (Х)СР С. М. Буден
ный. Здесь же министры СССР и 
РСФСР, члены и кандидаты в члены 
Центрального Комитета КП(Х), пред
седатели государственных комитетов 
СССР, маршалы Советского Союза, 
руководители партийных и советских 
организаций Москвы и Московской 
области, ответственные сотрудники 
Центрального Комитета КПСС. Сове

та Министров СССР, Президиума Вер
ховного Совета СССР и другие офи
циальные- лида.

В числе встречающих— главы дип
ломатических представительств, ак
кредитованные в СССР, сотрудники 
посольств, советские и иностранные 
журналисты.

14 часов 30 минут. Воздушный 
лайнер «ИЛ-18» совершает посадку 
и подруливает к  зданию аэропорта. 
На трап выходит Н. С. Хрущев. Он 
приветливо машет рукой. Советские 
руководители подходят к  Н. С. Хру
щеву, поздравляют его с благополуч
ным возвращением. Пионеры и 
школьники преподносят Н. С. Хруще
ву и его супруге, а также советским 
руководителям букеты цветов.

Н. С. Хрущев направляется к  пред
ставителям трудящихся Москвы, ко
торые сердечно приветствуют его.

Этим же самолетом вместе с 
Н. С. Хрущевым из Вены в Москву 
возвратились Министр иностранных 
дел (ХЮР А. А. Громыко, посол (Х)СР 
в США М. А. Меньшиков, член кол
легии МИД СССР А. Ф. Добрынин и 
другие лица, сопровождавшие главу 
(Советского правительства в его по
ездке.

(ТАСС).

Д обро  пожаловать!
Москва встречает президента 

и премьер-министра Республики 
Индонезии доктора Сукарно

5 июня Москва торжественно 
встречала выдающегося государст
венного и политического деятеля, 
признанного вождя индонезийского 
народа, президента и премьер-мини
стра Республики Индонезии, большо
го друга Советского Союза, лауреата 
международной Ленинской премии 
«За укрепление мира между народа
ми» доктора Сукарно.

Доктор Сукарно прибыл в Совет
ский Союз по приглашению Прези
диума Верховного Овета СССР и Со
ветского правительства.

На Внуковский аэродром встретить 
высокого гостя пришли сотни пред
ставителей трудящихся и обществен
ных организаций, члены Общества 
«С(^СР —  Индонезия», индонезий
ские студенты.

Фронтон главного здания аэропор
та украшен портретами доктора Су
карно, Н. С. Хрущева, Л. И. Брежне
ва, транспарантом: «Добро полило- 
ватьі», на флагштоках —  государст
венные флаги Республики Индонезии 
и Советского Союза.

На летном поле выстроен почет
ный караул.

Для встречи президента и премьер- 
министра Индонезии доктора Сукарно 
прибыли Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР Л. И. Бреж
нев, только что возвратившийся из 
Вены Председатель Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущев, товарищи Н. Г. 
Игнатов, А. И. Микоян, Н. А. Мухит
динов, заместители Председателя 
Президиума Верховного Совета СССР 
Н. Н. Органов и В. И. Козлов, секре
тарь Президиума Верховного (Зовета 
СССР М. П. Георгадзе, заместитель 
Председателя Совета Министров СССР 
Д. Ф. Устинов, министры СССР и 
другие.

15 часов по московскому времени. 
Над аэродромом появляется эскорти
руемый эскадрильей военных реак
тивных самолетов лайнер «Боинг- 
707», на борту которого находится 
президент и премьер-министр Индо
незии. Через несколько минут воз
душный лайнер совершает посадку и 
подруливает к  месту встречи.

Л. И. Брежнев, Н. С. Хрущев, дру
гие руководители Советского прави
тельства и Коммунистической партии 
Советского Союза сердечно здорова
ются с доктором Сукарно.

Президент и премьер-министр Ин
донезии принимает рапорт начальни
ка почетного караула. По летному 
полю плывут величавые мелодии го
сударственных гимнов Индонезии и 
Советского Союза. Гремит салют на
ций —  21 орудийный залп. Громкие 
приветствия раздаются в честь дру
жественной Индонезии, ее президен
та и главы правительства, в честь 
крепнущей дружбы наших народов, 
когда доктор Сукарно здоровается с 
представителями трудящихся города 
Москвы.

Председатель Президиума Верхов
ного СІовета СССР Л. И. Брежнев об
ращается к доктору Сукарно с при- 
ветстаенной речью. Затем выступает 
президент и премьер-министр Респуб
лики Индонезии доктор Сукарно.

Речи окончены. Доктор Сукарно, 
Л. И. Брежнев, Н. С. Хрущев садятся 
в открытую машину и направляются 
в Кремль в отведенную высокому

индонезийскому гостю резиденцию. 
Собравшиеся на пути следования ав
томобильного кортежа десятки тысяч 
москвичей сердечно приветствуют 
доктора Сукарно, руководителей (Зо- 
ветского правительства и Коммуни
стической партии Советского Союза, 
индонезийских гостей. Гремят возгла
сы: «Ура!», «Да здравствует совет
ско-индонезийская дружба!», «Да 
здравствует КПСС!», «Да здравству
ет дружественная Индонезия!», «Да 
здравствует Советское правительст
во!», «Добро пожаловать, доктор 
Сукарно!».

(ТАСС).

Ширится предсъездовское со
циалистическое соревнование в 
коллективе 14-го автохозяйства 
стройтреста № 97. Водители ав
томашин борются за выполнение 
десятимесячного плана ко дню 
открытия съезда.

Лучшие шоферы автохозяйст
ва, соревнуюпдиеся за звание 
ударника коммунистического 
труда, готовят личные подарки 
к  X X II съезду КПСС. Один из 
передовых водителей автохозяй
ства тов. Лушпа предложил но
вую конструкцию самосвального

полуприцепа грузоподъемностью 
в 7 тонн. Его конструкция при
нята для внедрения в произ
водство. Шофер тов. Фнц обя
зался вывезти для благоустрой
ства города сверх ранее приня
того обязательства 12 кубомет
ров гравия. Комсомолец Генна
дий Рыхнов дал слово вывезти 
дополнительно 15 кубометров 
гравия.

На снимке (слева направо): 
А. П. Лушпа, Ф. Ф. Фнц н 
Г. Рыхнов.

Фото Ф. Хитриневича.

С М Е Н Н У Ю  Н О Р М У —  
З А  Ш Е С Т Ь  Ч АСОВ

В октябре состоится X X II съезд КПСС. Это важнейшее событие 
в жизни партии и народа советские люди отмечают высокими по
казателями в труде па благо своей Родины. По почину молодых 
москвичей многие рабочие нашего завода решили встретить съезд 
личными трудовыми подарками. Такой трудовой подарок приго
товлю й я.

Я решила ежедневно выполнять сменную норму за шесть часов, 
а в оставшийся час выпускать сверхплановую продукцию. Особое 
внимание буду уделять повышению качества обрабатываемых де
талей, обещаю, что с моего станка не сойдет ни одна бракованная 
деталь. Хорошо понимая, что дальнейшее повышение производи
тельности труда во многом зависит от нашей общеобразовательной 
подготовки, я  поступлю в этом году в вечернюю школу.

Эти обязательства я выполню. Всем самым хорошим, что есть 
в нашей жизни, мы обязаны нашей родной Коммунистической 
партии, Советской власти. Вот почему мы весь жар своей души 
отдаем делу народа, делу родной Коммунистической партии. То же 
самое чувствуют, так действуют все мои товарищи по труду.

Л. ТЮКОВА,
строгальщица инструментального цеха вавода «Сибэлектромотор».

Если дал слово...
Больше 15 лет работает Фри

да Эдуардовна Вагнер на Том
ском подшипниковом заводе. 
Она шлифует желоба на на
ружных кольцах подшипников 
для сельскохозяйственных ма
шин. Весна у этой работницы — 
самая горяча пора года.

— Вдруг где-нибудь выйдет 
такой подшипник из строя? На
до, чтобы запасной был всегда 
под руками у механизаторов, — 
говорит она. — Вот и стараюсь 
сделать их побольше.

Кольца подшипника крупные, 
тяжелые. Но умелые руки шли
фовщицы быстро подхватывают 
их и ставят для обработки то на 
один станок, то на другой. А 
станки у Фриды Эдуардовны 
всегда действуют исправно.

Нынешняя весна особенно от
ветственная — страна идет на
встречу X X II съезду партии. 
На заводах, в колхозах и совхо
зах все готовят к этой знаме
нательной дате свои подарки.

— Буду выполнять шести
дневное задание за пять дней, 
как в бригаде Натальи Поповой 
на манометровом заводе, — за
явила Фрида Эдуардовна Ваг
нер.

Она обязалась давать продук
цию только хорошего качества.

1 и 2 июня она сдавала по 
850 колец вместе 630 по норме. 
3 июня, в субботу, за 6 часов 
передовая производственница 
отшлифовала 660 колец, пере
крыв 7-часовое задание.

Бывают дни, когда из других 
отделений плохо поступают 
кольца на обработку. Тогда 
Фрида Эдуардовна беспокоится, 
напоминает об этом бригадиру, 
мастеру.

В бригаде, где работает Ф. Э. 
Вагнер, уверены: она сдержит 
свое слово.

Д. ЯКОВЛЕВА.
На снимке: Ф. Э.Вагнер.

Фото Ф. Хитриневича.

Годовой план—  
к 17 октября

Рыболовецкие бригады Колпа- 
шевского рыбоконсервного ко.чби- 
ната досрочно выполнили полуго
довой план добычи рыбы. После 
весеннего запрета лова большинст
во рыбаков в последней десяти
дневке мая справилось с месяч
ным заданием. На рыбоприемные 
пункты поступило в два с полови
ной раза больше рыбы, чем пре
дусмотрено планом.

С высокими производственными 
показателями закончила путину 
бригада тов. Медведева, борющая
ся за звание коллектива коммуни
стического труда. Месячное зада
ние она выполнила на 357 про
центов. На 200 и  более процентов 
выполнили майское задание 
бригады тт. Панова и Облакова. 
Ко дню открытия XXII съезда 
КП()С рыбаки обязались выпол
нить годовой план.

Идет
сверхплановый

лес
Успепшо справились с пятиме

сячным заданием лесозаготовите
ли Колпашевского леспромхоза. 
Сверх плана они заготовили более 
10 тысяч кубометров древесины. 
В мае сверх установленного зада
ния вывезено на нижние склады 
леспромхоза 3.5 тысячи кубомет
ров древесины.

Заготовленная зимой древесина 
сплавлена по рекам Еаржа и Пи
ковка досрочно на 58 часов. Мно
гие рабочие леспромхоза хорошо 
потрудились на заготовке леса, а 
сейчас заняты на его спѵтаве. 
Большинство из них выполняет 
сменные нормы на 150— 200 про
центов.

Г. КРАШЕННИКОВ.

Сэкономлено 300 
ки ло грам м ов  горючего

На нашей ферме очень хорошо 
на весенне-полевых работах тру
дятся молодой тракторист К. Д. 
Радкевич вместе с прицепщиком 
А. М, Павличенко. К. Д. Радкевич 
работает на тракторе «Беларусь», 
ежедневно выполняет норму вы
работки на 150— 200 процентов 
при хорошем качестве работ. Ме
ханизаторы заботливо ухаживают 
за машиной. За время весеннего 
сева они сэкономили более 300 
килограммов горючего.

Г. ЗАХАРОВ, 
бригадир комплексной бригады 
фермы Ns 6 Пудинского совхоза 

Парабельского района.

Высокие  о б я з а т е л ь с т в а  
тружеников полей и ферм Кубани

МОСКВА, 5 июня. (ТАСС). В кол
хозах и совхозах Краснодарского 
края приняты социалистические обя
зательства по дальнейшему увеличе
нию производства зерна, технических 
культур, мяса, молока и других про
дуктов сельского хозяйства на 1961 
—  1965 годы. Валовые сборы зерна 
намечается довести в 1961 году до 
380 миллионов пудов, а в ближайшие 
годы —  до 470 миллионов пудов 
против 286 миллионов пудов в I960  
году.

Повседневной нашей заботой, гово
рят кубанцы, является борьба за по
вышение урожайности зерновых 
культур. В этом году намечено полу
чить урожай зерновых в среднем по 
32 центнера с гектара против 23,8 
центнера, полученных в прошлом го
ду. Работаики сельского хозяйства 
Славянского, Кореновского, Пласту- 
новского, Советского и других рай
онов борются за получение в теку
щем году урожая зерновых культур 
по 37— 42 центнера с каждого гекта
ра.'Площади основных и повторных 
посевов кукурузы должны быть до
ведены в крае в этом году до одного 
миллиона ста тысяч гектаров. С каж

дого из 350 тысяч гектаров намечает
ся получить урожай спелого зерна 
кукурузы по 60 центнеров. В крае 
создано около пяти тысяч кукурузо
водческих звеньев.

Кубанские хлеборобы обязались 
собрать в текущем году по 50 цент
неров риса с гектара со всей площа
ди посева.

Особое внимание обращают они на 
увеличение производства кормовых 
бобов и других зернобобовых куль
тур, посевы которых в ближайшие 
годы будут доведены до 500 тысяч 
гектаров.

Кубань является одним из круп
ных районов свеклосеяния и сахаро
варения. Валовой сбор фабричной 
сахарной свеклы в этом году соста
вит 5.582 тысячи тонн, а в ближай
шие годы нозрастет до 7.500 тысяч 
тонн. Кубанцы обязались вырастить в 
текущем году не менее 250 центне
ров сахарной свеклы в среднем с 
каждого гектара. Разработаны меры 
по увеличению производства овощей, 
картофеля. В этом сезоне кубапцы 
обязуются сдать государству 205 ты
сяч тонн плодов и винограда.

Трудящиеся Кубани борются за то,

чтобы к  концу семилетки в колхозах 
и совхозах увеличить производство 
продуктов животноводства в среднем 
в 2— 2,5 раза и уже в текущем году 
произвести мяса по всем категориям 
хозяйств 327 тысяч тонн (в убойном 
весе), или по 62 центнера на 100 гек
таров сельскохозяйственных угодий. 
В 1965 году производство мяса по 
всем категориям хозяйств будет до
ведено не менее чем до 521 тысячи 
тонн, что составит 100 центнеров на 
100 гектаров сельскохозяйственных 
угодий.

Производство молока по всем ка
тегориям хозяйств в 1961 году соста
вит 1 миллион 450 тысяч тонн, а к 
концу семилетки —  более 2 миллио
нов тонн, или 407 центнеров на 100 
гектаров сельскохозяйственных уго
дий.

Борьба за выполнение социалисти
ческих обязательств в области сель
ского хозяйства приняла в крае все
народный характер. Активную по
мощь труженикам села оказывают 
коллективы промышленных пред
приятий и строек. Ученые Кубани 
трудятся над тем, чтобы в ближай
шие годы дать сельскому хозяйству

новые, более урожайные сорта и 
гибриды кукурузы, озимой пшеницы, 
подсолнечника, сахарной свеклы и 
других культур.

Кубанцы говорят:
Готовясь достойно встретить ХХП 

съезд КПСС, мы полны решимости 
добиться безусловного выполнения 
своих обязательств. Это подкрепляет
ся творческим самоотверженным тру
дом. В лучшие сроки проведен сев 
яровых культур, организованно начат 
уход за посевами. В большинстве рай
онов края состояние посевов хорошее, 
урожай обещает быть богатым. За 
первые пять месяцев текущего года 
произведено мяса, молока и яиц зна
чительно больше, чем за тот же пе
риод прошлого года. Год начат хоро
шо, и мы не пожалеем сил, чтобы за
вершить его успешно.

Труженики Кубани заверяют 
Центральный Комитет партии и пра
вительство, что они с честью выпол
нят свои обязательства, пе пожале
ют усилий для повышения экономи
ческого могущества нашей любимой 
Родяны и укрепления дела мира во 
всем мире.
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ЛОРА ЗАГОТОВКИ КОРМОВ ПРИБЛИЖАЕТСЯ
Все ли у вас готово к косовице трав?

БОЕВАЯ, НЕОТЛОЖНАЯ ЗАДАЧАВ 1960 году Зырян
ский райком ЕПСС, пар
тийные организации и 
правления большинства 
колхозов не приняли действенных 
мер для укрепления кормовой базы 
животжѵводства. План заготовки села 
в районе был выполнен на 78 про- 
денгов, закладки силоса— н̂а 74 щю- 
дента. Многие колхозы получили 
низкий урожай зерновых и силосных 
культур, картофеля, много потеряли 
зерна, корнеплодов при уборке уро
жая. Общественный скот был плохо 
обеспечен фуражом, корнеплодами, 
грубыми и сочными кормами. Да и

менее 15 тонн силоса на корову, в 
том числе по 10 тонн кукурузного.

Решающее значение в создании 
кормовой базы будет иметь кукуру
за, которая в этом году будет выра
щиваться на площади в 1.700 гекта
ров.

Сейчас в районе завершается сев 
кукурузы на последних гектарах. 
Первым сев кукурузы закончило ме
ханизированное звено тов. Шйховце- 
ва из колхоза «Прогресс».

У кукурузовода колхоза имени 
, Жданова М. В. Сажина земли под ку- 

качество заготовленного силоса и се-,’ курузу подобраны по-хозяйски, вся 
на было очень низким. Колхозы ран- \ площадь хорошо удобрена. Сев про- 
она за зимний период получили моло
ка на корову на 6 килограммов мень
ше, чем в прошлом году, допустили 
большой падеж молодняка.

Недооценивали в районе кукурузу.
В среднем урожай этой ценной 

культуры составил 200 центнеров с 
гектара.

Плохо был организован у нас уход 
за посевами кукурузы. Не использо
вались большие возможности для 
увеличения силоса за счет клевера и 
дикорастущих трав. Клевер использо
вался преимущественно на сено. Поч
ти совсем не заготавливалось вита
минного сена, сушеной крапивы, ово
щей для молодняка и птицы.

Из ошибок, допущенных в прош
лом году, бюро райкома КПСС, прав
ления колхозов и партийные органи
зации сделали выводы.

Для полного обеспечения скота 
кормами на предстоящую зимовку 
намечено заготовить 30.000 тонн 
сена, 54 тысячи тонн сочных кормов, 
в том числе кукурузного силоса 31 
тысячу тонн. Значительно будет уве
личена заготовка комбинированного 
силоса, витаминного сена, крапивы и 
других кормов для молодняка круп
ного рогатого скота, свиней, овец и 
птицы. Райком КПСС поставил перед 
колхозами задачу —  заготовить не

веден только квадратно-гнездовым 
способом. У М. В. Сажина побывали 
руководители ряда колхозов и звень
евые по возделыванию пропашных 
культур, которые ознакомились на 
практике с передовой технологией се
ва этой культуры.

1 июня тов. Сажйн выполнил план, 
засеяв кукурузой 130 гектаров. Сей
час М. Сажин засеял 17 гектаров 
сверх плана.

Много внимания уделяют выращи
ванию кукурузы председатель прав
ления колхоза «Рассвет» тов. Пу- 
пышко, агроном тов. Ануфриев. Ку
курузоводы звена тов. Минаева здесь 
посеяли кукурузу только квадратно- 
гнездовым способом по отлично обра
ботанной земле. Много труда вклады-

колхоза имени Ленина, тов. Сергеев: Переоборудуются лафетные жатки 
из колхоза имени Сталина, чтобы п о -' среза клевера с одновременной 
лучнть не менее 600 центнеров зе- погрузкой силосной массы
леной массы с каждого гектара.

Но не все еще руководители пра
вильно относятся к  выращиванию ку
курузы. В колхозе имени Сталина, 
например, на отдельных участках она 
была посеяна рядовым способом. Это 
было сделано с ведома агронома тов. 
Асадчего при попустительстве пред
седателя колхоза тов. Шершнева. 
Бюро райкома КПСС за игнорирова
ние квадратно-гнездового способа се
ва кукурузы строго наказало 
тт. Шершнева и Асадчего.

Бюро райкома КПСС рекомендова
ло первичным партийным организа
циям обеспечить в ближайшие дни 
проведение трехкратного боронова
ния посевов свеклы и кукурузы, а 
затем 2 — 3-кратную междурядную 
обработку с внесением удобрений. 
Решено, что в каждом колхозе будет 
организован прием посевов кукуру
зы, свеклы после каждой меж,дуряд- 
ной обработки.

Колхозы района завершили сев 
сахарной свеклы. Этой ценной куль
турой засеяно 468 гектаров.

Сейчас в колхозах готовятся к  се
ноуборке и силосованию кормов. В 
этом году 80 процентов укосного кле-

вают кукурузоводы тов. Тарас из 1 вера будет использовано

на авто
машины. Это позволит повысить про- 
изво,дительность труда, заготовить 
больше силоса. Все колхозы будут 
применять наземный способ силосова
ния. В настоящее время ремонтирует
ся силосоуборочная и сеноубороч
ная техника. К 15 июня вся она бу
дет готова. Намечено в ближайшее 
время провести взаимопроверки кол
хозов по качеству ремонта техники.

Большую помощь колхозникам в 
период заготовки кормов окажут шеф
ствующие организации. Райком 
КПСС, партийные организации стре
мятся привлечь к  заготовке кормов 
всю общественность. Торговые, куль
турно-просветительные, медицинские 
и другие учреждения и организации 
разработали меры, которые позволят 
приблизить их деятельность к  тру
женикам сел, занятым на заготовке 
кормов.

Создание прочной кормовой базы 
для общественного скота явится ре
шающим условием для выполнения 
обязательств, взятых тружениками 
района в третьем году семилетки по 
увеличению производства и продажи 
государству продуктов животновод
ства.

Л. СУХОРУКОВ, 
секретарь Зырянского райкома 

КПСС.

На открытом участке павильона «Лесное хозяйст
во» Выставки достижений народного хозяйства 
СССР экспонируется 55-сильный трелевочный трак
тор Т-49. Опытный образец трактора, разработанно
го и изготовленного Онежским тракторным заводом 
Карельского совнархоза, предназначен для транспор
тировки деревьев от места валки до верхнего склада, 
а также посадочных, лесохозяйственных, дорожно

строительных и сплавных работ. К  трактору изготов
лены дополинтельпые механизмы: якорный покрове* 
сдиратель, навесная лесная фреза, дисковый рыхли
тель, вычесыватель корней н два лесных плуга. Гру
зоподъемность трактора при трелевке—5 — 10 кубо
метров древесины.

На снимке: трелевочный трактор Т-49.
(Фотохроника ТАСС).

ПОКА ОДНИ РАЗГОВОРЫ
МОЛЧАНОВО. (По телефону). Зи

мовку общественного скота в прош
лом ?оду совхозы Молчановского рай
она начали плохо. Сена было заготов
лено 63 процент к  плану, силоса —  
80 процентов.

Одна из главных причин того, что 
район не выполнил план заготовки 
кормов, —  несвоевременная подго
товка техники и плохое ее использо-

Ф О Н Д  ИУЧЕНИ 
XXII С Ъ Е З Д А  КПСС

Патриотическая инициатива 
трудящихся Башкирии

Ценная инициатива родилась 
в Башкирии. На заводах и фабри
ках, в колхозах и совхозах респуб
лики создается фонд сверхплановой 
продукции имени ХХП съезда КП(Х.

Мысль об организации фонда по- 
да.ти животноводы колхоза имени 
Фрунзе Илишевского района. В мае 
они досрочно выполнили полугодо
вой план продажи мяса, молока, яиц 
и решили всю продукцию, получен
ную в июне, зачислить в фонд име
ни XXII съезда партии.

университет 
для учителей

Перестройка работы школы на 
основе Закона «Об укреплении 
связн школы с жизнью и о 
дальнейшем развитии системы 
народного образования в СССР» 
требует от учителей системати
ческого повышения уровня на
учных знаний и практической 
подготовки. Каждый учитель 
должен знать новейшие дости
жения науки в техники, а также 
педагогики.

Для того, чтобы помочь в 
этом учителям, Томский универ
ситет открывает в нынешнем го
ду на общественных началах 
университет научных знаний 
для учителей. В новом универ
ситете будут действовать исто
рико-филологический, биологи
ческий, математический, геогра
фический, химический и физи
ческий факультеты. Утвержде
ны общественные ректор и де
каны университета, утверждены 
программы курсов и практиче
ских работ, рассчитанные на 
двухлетний срок обучения.

лекции будут читать ученые 
университета и других вузов 
Томска. Для практических заня
тий государственный универси
тет предоставляет свои лабора
тории, музеи, научно-исследова
тельские учреждения и выделя
ет опытных ассистентов и препо
давателей. Занятия будут про
водить также сотрудники других 
томских вузов.

Работа общественного универ
ситета будет тесно связана с 
деятельностью института усо
вершенствования учителей, обл- 
оно и Томского гороно по подго
товке и переподготовке учите
лей. Общественный университет 
окажет также помощь тем, кто 
уже ведет или желает вести на
учно-методическую и научно-ис
следовательскую работу.

В университет принимаются 
все учителя, имеющие высшее 
образование.

Открытие университета со
стоится в конце августа.

А. САПОЖНИКОВ, 
общественный ректор 

университета, профессор.
В. СТЕПАНОВ, 

председатель месткома 
Томского государственного 

университета.

Замечательную инициативу кол
хозников сельхозартели имени Фрун
зе горячо поддержали трудящиеся 
республики. Отовсюду идут радост
ные вести о первых трудовых подар
ках. Коллектив цеха У» 9 Салават- 
ского нефтехимического комбината 
внес в фонд тысячи тонн светлых 
нефтепродуктов. Первые центнеры 
животноводческой продукции, полу
ченной сверх плана шести месяцев, 
доставили на заготовительные пунк
ты колхоз имени Мичурина Аургазин- 
ского района, совхоз Инякский и дру
гие хозяйства. (ТАСС).

ванне на сенокошении и силосовании 
трав. Ни на одной ферме не применя
ли комплексную механизацию.

Прошлогодние ошибки повторяются 
и сейчас. Взять, к  примеру, Молча- 
новский совхоз. Ни одна из 18 трак
торных сенокосилок до сих пор не от
ремонтирована, не начат ремонт граб
лей, стогометателей. Из 17 конных 
сенокосилок отремонтировано только 
три. Дирекция совхоза еще не знает 
точно, какие запчасти нужны для ре
монта сеноуборочной техники: ни на 
одну из машин не составлены дефект
ные ведомости.

Часть машин до сих пор в поле^В 
совхозе всего два стогометателя, и те 
брошены на лугах гришинской и 
алексеевской ферм.

Совхозу предстоит заложить более 
115 тысяч центнеров силоса. Но на 
фермах совхоза ничего для этого пе 
делается. Большинство силосоубороч
ных комбайнов требует капитального 
ремонта, а ремонтировать их еще и не 
начинали. Машины не закреплены за 
комбайнерами. В совхозе давно идут 
разговоры о необходимости переобо
рудования для уборки силосных 
культур лафетных жаток. Но это 
только разговоры.

Дирекция совхоза решила весь си
лос закладывать наземным способом

в непосредственной близости от мест 
его скармливания, но автомашины 
для перевозки силосной массы к  ра
боте не готовятся. Для более полной 
их загрузки не наращиваются борта, 
машины не оборудуются выгружаю
щими средствами.

В два раза больше прошлогоднего 
предстоит заготовить сена и силоса 
Тунгусовскому совхозу. Но здесь, как 
и в Молчановском совхозе, ничего не 
сделано по подготовке к  этим рабо
там. Только механизаторы прогрес- 
совской фермы ремонтируют трактор
ные сенокосилки. Не начат ремонт 
силосоуборочных комбайнов, стогоме
тателей и других машин.

Механизация скирдования сена— 
это большой резерв повышения про
изводительности труда на заготовке 
кормов. Над этим вопросом инженер
но-технические работники совхозов 
пока еще только думают, а практиче
ски ничего не делают.

Особенности нынешнего года тако
вы, что даже в северных районах об
ласти можно будет начать закладку 
силоса из дикорастущих трав раньше 
обычного. Сейчас следует, не теряя 
времени, полным ходом вести ремонт 
машин, готовить к работе ручной ин
вентарь, транспортные средства.

А. ПЕТРОВ.

~~ НОВОЕ О с в о й с т в а х
ПРОСТРАНСТВА НАД ЗЕМЛЕЙ
Э то бЬіло подготовлено советски^ч 

народоАѴ, его ученЬідѵи!
За всю историю существования Международной авиацион

ной федерации (ФАИ) ей не приходилось расс.матривать доку
ментов, подобных тем, которые представлены сейчас в отчете о 
рекордных полета.х в космическое пространство летчика-космо- 
навта СССР Героя Советского Союза Ю. А. Гагарина 12 апре
ля 1961 года.

Отчет содернсит конкретные данные, относящиеся к уста
новлению а<^олютных рекордов СССР и мира: продолжитель
ность полета корабля-спутника «Восток» — 108 минут; макси
мальная высота полета (в апогее) — 327 километров; подъем 
максимального веса (включая вес летчика-космонавта) — 4 ты
сячи 725 килограммов (вес космического корабля «Восток». 
включая вес летчика-космонавта, на орбите вокруг Земли). В 
отчете также указывается, что .р>акета, которая вывела космиче- 
сний корабль «Восток» на орбиту вокруг Земли, при запуске 
имела шесть двигателей общей мощностью в двадцать миллио
нов лошадиных сил.

Ниже мы публикуем статью ученого, кандидата физико-мате
матических наук Л. В. Курносовой о советских исследованиях 
свойств кос.мического пространства, подготовивших возможность 
запуска корабля с человеко.м на борту и его приземление в за
данном районе.

12 апреля 1961 г. навсегда 
останется в памяти людей, как 
дата величайшего в мире научно- 
технического достижения. В 9 ча
сов 07 минут по московскому 
времени поднялся в космическое 
пространство советский корабль- 
спутник с человеком на борту. Не 
каждый так смело перешагнет 
борт космического корабля, как 
это сделал Юрий Алексеевич Га
гарин. Все люди мира славят под
виг советского человека.

„ Р у к о в о д я щ е е "  р а в н о д у ш и е

Но этот подвиг оказался воз
можным только потому, что ему 
предшествовала гигантская пред
варительная работа больших кол
лективов ученых, инженеров, 
конструкторов, рабочих и всего 
народа Советского Союза. За 
очень короткий срок в СССР бы
ло сделано очень много по изу
чению и освоению космического 
пространства.

4 октября 1957 г. был запу
щен первый в мире 
ный спутник Земли. Один за дру
гим шли все новые и новые 
спутники и космические ракеты. 
15 мая 1960 года был запущен 
первый космический корабль- 
спутник, 19 августа 1960 г. —  
второй корабль-спутник, 1 де

кислорода, азота и других элемен
тов. С помощью пьезоэлектриче
ских датчиков был измерен поток 
микрометеоров. Он оказался весь
ма малым.

Целый цикл работ проведен по 
изучению космических лучей и 
других видов излучений в косми
ческом пространстве. Солнце из
лучает ультрафиолетовые, рентге
новские и даже космические лу
чи. На спутниках и ракетах раз
мещались счетчики Гейгера, сцин- 
тилляционные и черенковские 
счетчики. Эти приборы дали све
дения о потоках различного рода 
частиц в пространстве.

С помощью счетчиков были от
крыты радиационные пояса Зем
ли. Оказалось, что в магнитном 
поле Земли заряженные частицы 
— электроны и протоны — захва
тываются «магнитными ловушка
ми», т. е. попадают в такие обла
сти, из которых долгое время не 
могут выйти, и в результате в 
этих участках магнитного поля 
происходит накопление частиц. 
Вокруг земного шара образуется 
целый рой энергичных заряжен
ных частиц.

Значимость этого открытия ог
ромна. Достаточно сказать, что 
при выборе маршрутов космиче- 

пгЕѵггтврн- необходимо тща-
.п ѵ - тельно обдумывать, по каким ор- 

битам производить запуски ко
раблей с космическими путешест
венниками.

Первыми «космонавтами» были 
животные. На них производи
лись все необходимые опыты,

Если вам возражают, можно приве
сти доказательства и убедить. Но
как убедить равнодушного? Он не
спорит, не возражает. Он даже согла
шается. Именно равнодушные могут 
погубить любое новое дело.

Был на Ергайском лесопункте Ер- 
гайского леспромхоза пятый мастер
ский участок. Из месяца в месяц уча
сток плелся в хвосте, не выполнял 
плава.

Вот тогда-то и решили комсомоль
цы взять шефство над участком, сде
лать его комсомольско-молодежный, 
вывести из прорыва. Комсомольцев 
поддержали коммунисты и прежде 
всего секретарь парторганизации ле
сопункта В. Н. Орехов.

На партийном собрании лесопункта 
коммунисты приняли решение: по
мочь молодежи вывести участок в 
передовые. Это было в январе ны
нешнего года. Участок стал комсо
мольско-молодежным.

С первого участка перешла на от
стающий десятник Тамара Киреева, с 
четвертого —  техник Галя Крицкая, 
Владимир Никулин оставил работу 
электрика в передвижных ремонтных 
мастерских и стал крановщиком трак
торокрана. Молодые лесорубы загоре
лись одной мечтой —  их участок 
должен стать лучшим в леспромхозе.

Эти дни не забыть тем, кто рабо
тал тогда на пятом мастерском. О них 
вспоминают с гордостью. Когда трак
торист Анатолий Эжбаев со своими 
товарищами по работе Валентином 
Смакотиным и Василием Кутузовым 
стрелевали и погрузили за смену 170 
кубометров леса, этому было трудно 
поверить. Норма 112 кубов, да и ту 
на участке редко выполняли, а тут 
—  170. Но так было и еще раз, и 
еще... Суточный график заготовки и 
вывозки леса — 224 кубометра — 
остался позади. Не менее 300 кубо
метров —  это стало лозунгом комсо
мольцев.

Но уже тогда задумались комсо-

Почему в Ергайском леспромхозе 
распался молодежный участок?

мольские вожаки. Конечно, это здоро
во. что участок стал выполнять 
план. Однако, все ли сделано для 
нормальной работы?

По-прежнему не хватало людей. 
Комсомолки Галя Додокина и Зоя По- 
падьина, например, до обеда работали 
огребщйцами, после обеда —  на чо- 
керовке. Присылали на время на уча
сток рабочих с центральной усадьбы. 
Люди приходили на неделю, на две п 
снова уходили.  ̂ і

I УзкоколеГшая железная дорога ста
ла срывать график подачи сцепов под 
погрузку. Одну смену на участке ра
ботают, другую простаивают. План 
отгрузки опять перестали выполнять.

У молодежи было иного энергии, 
но не хватало опыта.

Негладко шли дела у  механика 
участка Славы Подклетного. Он все
го год назад окончил техникум, не
много поработал слесарем и теперь 
оказался хозяином всей техники уча
стка. Тут бы и должен прийти к  не
му на помощь старший мастер участ
ка П. А. Григорьев. А тот и сам при 
первых же неудачах сник, не помог 
молодежи.

Не сразу сложился коллектив. Сре
ди тех, кто работал здесь раньше, бы
ли и лодыри, и бракоделы. Вместо то
го, чтобы решительно бороться с ни
ми, Григорьев старался ничего не за
мечать.

Был такой случай. Сменный мастер 
отправил обратно в поселок трех ра
бочих, явившихся пьяными в лесосе
ку. Огарший мастер подозвал к  себе 
одного из них и говорит: «Иди, бери 
пилу и вали лес, пока никто не ви
дит».

Словом, не тот был руководи
тель. Сейчас это признают и админи
страция, и партком леспромхоза. Как 
же они могли доверить такое ответ
ственное дело П. А. Григорьеву?

Не помог молодежи и начальник 
лесопункта И. Ф. Антимонов. Он, ко
нечно, хотел, чтобы не было от
стающих. Но для этого надо было 
по-деловому помочь новому начина-! 
нию. А он этого не сделал. Он не вы
полнял решений администрации лес
промхоза о переводе рабочих на пя-^ 
тый мастерский участок, допускал 
грубые технические ошибки.

Строили новый верхний склад. Ин
женера С. Мойсейчика послали про
верить подготовку участка, построй
ку  железнодорожной ветки. Склад 
ставили на болоте. Это Мойсейчик за
метил сразу.

—  Здесь нельзя будет работать 
весной, —  сказал он Антимонову.

Тому бы прислушаться. Но — 
или гордость в нем заговорила, или 
еще что —  только не послушал он 
хорошего совета. Велел продолжать 
строительство.

Весной, когда перешли работать на 
новый склад, тракторокран увяз в 
болоте, не дойдя до погрузочной пло
щадки. Весь день тремя тракторами 
вытаскивали его. Пока меняли трас
су, прошло несколько дней, были по
теряны многие сотни кубометров ле
са.

Не сумел поддержать ценного на
чинания и секретарь парткома лес
промхоза II. И. Макаров. Он всегда 
был за —  и тогда, когда создавался 
участок, и тогда, когда секретарь 
парторганизации лесопункта В. Н. 
Орехов говорил о необходимости по
мощи молодым, но еще неопытным

лесорубам. ІГп ничего не сделал се
кретарь парткома, чтобы помочь мо
лодежному участку, поддержать доб
рое дело.

—  Принимались ли меры по сиг
налам молодежи, секретаря парторга
низации Б. Н. Орехова? —  спрашива
ем у Н. II. Макарова.

— Принимались. —  спокойно отве
чает он и достает протокол выездного 
заседания парткома леспромхоза на 
участке от 6 апреля. Там, между про
чим, сказано: «Обязать начальника 
лесозаготовительного пункта тов. Ан
тимонова (к  слову, тоже члена парт
кома) до 10 апреля укомплектовать 
кадрами пятый мастерский участок и 
решить вопрос о технической помощи 
этому мастерскому участку».

Изменилось ли что-нибудь после 
этого решения? Нет. Все осталось по- 
прежнему.

Секретарь парткома тов. Макаров 
равнодушно глядел, как гибнет хоро
шее дело.

Судьбе комсомольской инициативы 
нѳ заинтересовала и секретаря Кри- 
вошеинского райкома комсомола 
Г. Бакунчева. Он тоже равнодушно 
смотрел, как разваливается участок. 
Знали об этом и в Томском обкоме 
ВЛКСМ. И тоже безразлично прошли 
мимо.

Так была провалена попытка мо
лодых лесозаготовителе!! вывести 
участок из прорыва.

Теперь руководители Ергайского 
леспромхоза утешают себя тем, что, 
мол, четвертый мастерский после 
объединения с пятым тоже

кабря 1960 г. —  третий корабль- изучалась возможность посылки 
спутник, 12 февраля 1961 г. зкивьіх существ на космических 
поднялся в космос тяжелый спут- кораилях. Создавалась аппарату- 
ник, 9 марта 1961 г. —  четвер- Р̂ » ^ помощью которой контроли- 
тыГі корабль, 25 марта —  пятый, ровалось поведение животных во
и венцом всех этих достижений время полетов, 
явился запуск корабля-спутника видно
«Восток» 12 апреля 1961 года с 
человеком на борту.

Прежде чем осуществить за
пуск человека на таком сложном 
аппарате, пришлось провести 
большую работу по изучению са
мого космического пространства, 
его свойств —  на борту каждого 
спутника, космической ракеты и 
космического корабля стояли ав
томатически действующие прибо-

предыдущего, 
одним из самых сложных вопро
сов в области изучения простран
ства явились его радиационные 
свойства. Пространство над Зем
лей не является пустым, оно 
заполнено излучением, частицами 
малых и больших энергий.

Они могут проникать в кабину 
и вредно влиять на организм че
ловека. К счастью, оказалось, что 
доза излучения на таких высотах

ры, разведчики космического про- столь велика, чтобы вредно 
странства. Были исследованы в л ^ ть  на человеческий организм
ближайшие к Земле слои атмо
сферы и более отдаленные слои.

Проблема полетов человека на 
космических кораблях вокруг

С помощью различных приборов земного шара решена. Это зна- 
измерялось давление в верхних человек располагает но-
слоях атмосферы, определялись видом транспорта и может
плотность и температура, прово
дились измерения содержания 
ионов и электронов.

Изучение ионосферы является исследованиям 
весьма ценным, так как она от
ветственна за состояние радиосвя
зи. Химический состав ионосфе
ры изучался с помощью масспек- 
трометрических трубок. Этим ме- летчиков-космонавтов. 
ходом определялось содержание (ТАСС).

путешествовать вокруг Земли все
го за 1,5 часа.

Но тяга к  поискам нового, к 
неизвестного ве

лика у людей. Пройдет некоторое 
время, и космические корабли бу
дут уносить на другие планеты и 
возвращать обратно на Землю но-

Заседание Постоянной комиссии СЭВ 
по использованию атомной энергии 

в мирных целях
МОСКВА, 5 июня. (ТАСС). С 30 

мая по 2 июня 1961 года в городе 
может Москве под председательством про-

стать комсомольско-молодежным.
Возможно, со временем и станет. Ком
сомольцы не успокоились и хотят 
продолжать борьбу. Но сможет ли 
стать участок комсомольско-молодеж
ным при таком отношений к  нему соі приняли участие делегации

'  всех стран —  членов Совета.
Комиссия, руководствуясь принци-

фессора В. С. Емельянова состоялось 
очередное заседание Постоянной ко
миссии Совета Экономической Взаи
мопомощи по использованию атошоГі 
энергии в мирных целях, в работе

стороны равнодушных руководящих 
товарищей?

А. ЩЕРБАКОВ.
Бргайский леспромхоз.

нами социалистического разделения' 
труда, рассмотрела программу работ 
и мероприятий по специализацпн и

кооперированию производства прибо
ров и аппаратуры ядерной техники, 
используемой в народном хозяйстве, 
радиоактивных и стабильных изото
пов, а также средств защиты для ра
ботающих с радиоактивными веще
ствами.

Комиссия приняла решения, на
правленные .на дальнейшее развитие 
научно-технического и экономическо
го сотрудничества в этой области.

Заседание комиссии прошло в об
становке полного взаимопонимания, 
единодушия и братского сотрудниче
ства.
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Двенадцать лет работает на Том
ской карандашной фабрике Анна 
Федоровна Лутошкнна. За отлич
ный труд она несколько раз на
граждалась почетными грамотами, 
ее имя заносилось на Доску поче
та.

Сейчас Анна Федоровна — шли
фовщица в цехе ширпотреба, член 
бригады коммунистического труда.

В дин соревнования в честь X X II 
съезда КПСС передовая работница 
обязалась выполнять сменные нор
мы на 110 процентов. Средний 
сменный показатель А. Ф. Лутош- 
киной за последние полтора месяца 
— 112 процентов нормы.

На снимке: член бригады комму
нистического труда А . Ф. Лутош
кнна. .

Фото л. Семенова.

☆

Куда пойти учиться

БЛАГОРОДНАЯ
ПРОФЕССИЯ-УЧИТЕЛЬ

«Давно покинут класс, много во
ды утекло, человек вырос, возмужал, 
а кое-кто и постарел, но все помнят 
своего школьного учителя, те добрые 
семена, которые он посеял». Эти сло
ва II. С. Хрущева как нельзя лучше 
определяют значение школы и учите
ля в жизни общества, в формирова
нии человеческой личности. Никита 
Сергеевіп назвал советского учите
ля главной опорой па-ртии в борьбе 
за подъем культуры народа, самым 
б.тизким помощником партии в воспи
тании нового человека —  строителя 
коммунистического общества.

Томский государственный педаго
гический институт уже более 30 лет 
занимается подготовкой кадро-в для 
школ и органов народного образова
ния. Его питомцы успешно трудятся 
во всех концах нашей страны. Среди 
лих —  видные педагоги, писатели, 
работники науки и культуры, совет
ских и партийных учреждений. Мно
гие наши выпускники, работающие 
в школах Сибири, стали заслуженны
ми учителями республики, удостоены 
высоких правительственных наград.

В настоящее время в институте 
пять факультетов, которые готовят 
квалифицированные кадры для школ 
области.

На агробиологическом факультете 
учатся будущие учителя биологии и 
основ сельского хозяйства. Студенты 
факультета получают глубокие по
знания по ботанике и зоологии, химии 
и сельскохозяйственному производ
ству, анатомии и физиологии.

При факультете создана агробио
станция площадью свыше 26 га. Это 
«зс.теная лаборатория» и база для 
прохождения учебной практики и по
становки опытов по выращиванию 
полевых, овощных и плодово-ягод
ных культур и цветов. Кроме педаго
гической практики в школах, студен
ты проходят производственную прак
тику по растениеводству и животно
водству в колхозах и совхозах Том
ской области.

Филологический факультет выпус
кает специалистов широкого про
филя. Его выпускники преподают 
русский язык, литературу и один из 
иностранных языков —  немецкий 
или английский. На факультете

издавна существуют и успешно 
работают литературный и другие 
кружки, выходит рукописный альма
нах «Молодость».

Преподавателей немецкого и ан
глийского языков готовит факуль
тет иностранных языков.

В распоряжении студентов этого 
факультета, кроме кабинетов для 
учебных занятий и самостоятельной 
работы, находятся специальная лабо-, 
ратория, оборудоваішая звукозаписы
вающей и звуковоспроизводящей ап
паратурой, а также радиофицирован
ные и телефонизированные аудито
рии, в которых можно прослушать 
любой текст, передаваемый из лабо
ратории.

Самым большим в институте яв
ляется физико-математический фа
культет. Факультет имеет матема
тическое отделение, выпускающее 
учителей математики и черчения, и 
физическое отделение, готовящее 
учителей физики, машиноведения и 
электротехники. На математи^іеском 
отделении студенты получают всесто
роннюю подготовку по высшей ма
тематике, знакомятся с современным 
состоянием этой науки, углубленно 
изучают элементарную математи
ку  и получают основательные 
знания и навыки в области педагоги
ки, методики преподавания мате
матики. Здесь же дается теоретиче
ская и практическая подготовка по 
черчению я его преподаванию в 
школе.

На физическом отделении студен
ты изучают общую физику и раз
личные разделы и направления со
временной физики. На этом отделе
нии студенты получают большую 
практическую подготовку в лаборато
риях по ведению физического экспе
римента и постановке школьных 
опытов, детально изучают автомобиль 
и трактор, приобретают любитель
ские права водителя автомобиля и 
киномеханика, в учебных мастерских 
приобретают навыки выполнения 
столярных, слесарных и токарных 
работ. Очень большое внимание уде
ляется теоретическому и практиче
скому изучению электро- и радио
техники.

При факультете создана и активно

СНЕГОПАД НА УРААЕ
СВЕРДЛОВСК, 5 июня. (ТАСС). 

Сегодня и вчера на Северном и Сред
нем Урале прошел снегопад —  ред
кое явление в этих краях для такого 
времени года. Снегопад вызвали 
вторгшиеся сюда с Северного Ледови
того океана массы холодного возду
ха. Особенно много снега выпало се
годня. В Свердловске, Нижнем Таги

ле, Первоуральске и других городах 
хлопья снега опушили ярко-зеленую 
зелень деревьев, нежные ветки цве
тущей сирени, распустившиеся цве
ты в аллеях парков. Температура 
воздуха в некоторых районах понизи
лась до минус двух градусов. В даль
нейшем ожидается повышение темпе
ратуры.

работает любительская киностудия.
В сентябре 1949 года в нашем ин

ституте был открыт первый в Сибири 
факультет физического воспитания. 
Он готовит учителей физического 
воспитания, анатомии и физиологии 
человека. За одиннадцать лет суще
ствования стационарное отделение 
факультета окончило более 260 че
ловек. Выпускники его работают во 
многих городах нашей республики в 
качестве учителей фиэвоспитания в 
общеобразовательных школах, тре
неров в детских спортивных школах, 
преподавателей физического воспита
ния в вузах. Десять выпускников 
института являются мастерами спор
та СССР, 78 человек имеют первый 
спортивный разряд. Факультет имеет 
спортивный зал, стадион, необходи
мый спортивный инвентарь и обору
дование.

Студенты всех факультетов участ
вуют в научно-исследовательской ра
боте. На традиционных годовых кон
ференциях научного студенческого 
общества они выступают с докладами, 
рефератами на различные темы.

В настоящее время дирекция, де- 
ісанаты факультетов, общественные 
организации института трудятся над 
тем, чтобы в новом учебном году в 
институт поступило хорошее попол
нение.

«Советские учителя, —  говорил 
Н. С. Хрущев на Всероссийском 
съезде учителей; —  с первых лет 
Советской власти неразрывно, кров
ными узами связали себя с Коммуни
стической партией, ее целями и идеа
лами, ее практической работой». В 
этих словах —  высокая оценка бла
городного труда учителя. Юношам и 
девушкам, имеющим склонность к  пе
дагогической работе, мы говорим:

—  Добро пожаловать! Институт 
ждет вас!

В. ОСОКИН, 
ответственный секретарь прием

ной комиссии пединститута, доцент.

— Новые книги—  
о коммунизме
Государственное издатель

ство политической литературы 
приступило к выпуску серии 
брошюр «Библиотечка знаний о 
коммунизме».

Вышла из печати книга Ю. П. 
Францева «Извечная мечта че
ловечества».

В брошюре рассказывается о 
возникновении и развитии идей 
коммунизма.

В книге показано, как наш 
народ под руководством Ком.му- 
нистической партии,претворяя в 
жизнь предначертания осново
положников марксиз.ма-лениниз
ма, построил социализм и побе
доносно вступил в период раз- 
верну’того строительства комму
низма.

Каким будет коммунистиче
ское общество и как оно будет 
управляться? Ответ на этот во
прос дается в книге Д. И. Чес
нокова «От государственности к 
общественному самоуправле
нию».

Великий смысл и красота 
жизни — в творческом труде. 
Эти слова выражают основную 
идею брошюры «Коммунизм и 
труд». О коренных изменениях, 
которые произошли во взглядах 
людей на труд при социализме, 
о том, каким он будет при ком
мунизме, рассказывает ее автор 
Глезерман.

В коммунистическом общест
ве люди будут жить по принци
пу: «от каждого по способно
стям. каждому по потребно
стям». Этой теме посвящена 
брошюра: М. П. Сакова «Основ
ной принцип коммунизма».

ВЕРНЫЙ ПУТЬ К МИРУ
Зарубежные отклики на беседы 
Н. С. Хрущева и Дж. Кеннеди

Концерты 
для  сплавщиков 

и лесозаготовителей
В Каргасокском районе создана 

агитхудожественная бригада, кото
рая сй^луживает сплавщиков и ле
созаготовителей.

Участники самодеятельности по
бывали у сплавщиков Усть-Тымско- 
го, Вертикосовского и Обского 
сплавных участков, на мастерском 
участке Змеиное. Очередной марш
рут — поселки лесозаготовителей 
Сангалька и Кочеядрово.

Д. ПОГОРЕЛОЕ.

РУКАМИ
ЮННАТОВ

Юннаты Каргасокской средней 
школы выращивают в закрытом 
грунте до 50 сортов различной цве
точной рассады. В теплицах и пар
никах зреют огурцы, цветут поми
доры. Юные натуралисты пробова
ли уже редис, салат, лук и другие 
зеленые овощи. Работы возглавля
ет семиклассник Фатеев, У него 
много помощников: ученики Серя- 
ков, Ромашов, Гущин, Васильев...

Юннаты решили в этом году вы
растить на пришкольном участке 
картофель, капусту, морковь, свек
лу и полностью обеспечить ими по
требность школьной столовой и ин
терната.

В. РУДСКИХ.

СОФИЯ. Встреча Н. С. Хрущева и 
Дж. Кеннеди продолжает оставаться 
в центре внимания всей болгарской 
общественности. Трудящиеся народ
ной Болгарии связывают с ней свои 
надежды на разрядку напряженности 
в международной обстановке. на 
улучшение отношений между двумя 
самыми могущественными я влия
тельными в мире странами —  СССР 
и США.

Поэтому рабочие, крестьяне, ин
теллигенция с чувством глубокого 
удовлетворения встретили сооющенй’я 
об успешном завершении встречи ру
ководителей СССР и США.

Во всех газетах напечатаны на 
первых полосах корреспонденции из 
Вены, фотографии Н. С. Хрущева и 
Дж. Кеннеди, заснятых во время их 
беседы в советском посольстве. 
Крупные заголовки газет гласят: 
«Переговоры Н. С. Хрущева и 
Д. Кеннеди закончены. Установлен 
контакт. Теперь необходимы дела. 
Переговоры —  самый верный путь 
ко всеобщему миру».

БЕРЛИН. Народы радуются встре
че Хрущева с Кеннеди, пишет сего
дня центральный орган СЕПГ «Ней- 
ес Дейчланд», Все люди доброй воли, 
которые честно и искренне стремятся 
к сохранению мира, видят из ком
мюнике двухдневного совещания, что 
переговоры в Вене могут явиться 
первым шагом на пути к  прочному и 
длительному миру. Народы прежде 
всего желают, чтобы переговоры на 
высшем уровне привели к  ослаблению 
международной напряженности и 
разрешению животрепещущих вопро
сов современности.

В Вене было доказано, пишет 
«Берлинер цейтунг», что можно в.Ме- 
сте собираться и обсуждать вопросы, 
даже в том случае, если партнеры 
имеют различные точки зрения и 
представляют различные социальные 
системы.

БУХАРЕСТ. Большое удовлетворе
ние румынской общественности вы
звала встреча Председателя Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущева и 
президента США Дж. Кеннеди в Ве
не.

Комментируя заявление о встрече, 
газета «Скынтейя» пишет, что тем, 
кте рассчитывал на провал венской 
встречи, пришлось разочароваться... 
Миролюбивая общественность выра
жает надежду на то. что встреча ока
жет плодотворное влияние на даль
нейший ход международных событий 
в соответствии с интересами укреп
ления мира.

л ь г о т ы  д л я  ЗАОЧНИКОВ
Ежегодно тысячи юношей и де

вушек поступают в вечерние и за
очные учебные заведения, чтобы 
получить среднее и высшее образо
вание без отрыва от производства. 
Государство проявляет большую 
заботу о них, предоставляя ряд 
льгот.

Руководители предприятий и уч
реждений обязаны освобождать от 
работы учеников 9— 11 классов об
щеобразовательных вечерних и за
очных школ, успешно выполняю
щих программу, на один рабочий 
день в неделю — учащихся в шко
лах рабочей молодежи и на

„Т0РПЕД0“ --ЛИДЕР ПОДГРУППЫ
набрав 17Позади еще один 

день календарных игр 
на первенство страны 
по футболу среди 
команд класса «А».

Чемпион СССР — 
столичная команда 
«Торпедо» одержала 
победу над московским 
«Локомотивом» со сче
том 1:0. После матчей 
первого круга торпедов
цы лидируют в своей

подгруппе, 
очков.

С таким же
тагом
встречи
гардом»

резуль- 
закончились 

между «Аван- 
(Харьков) и

«Даугавой» (Рига), а 
также между «Шахте
ром» (Сталино) и «Неф
тяником» (Баку).

Ереванский «Спар
так» взял верх над ки
шиневской «Молдовой»

(3:2). а его вильнюс
ские одноклубники вы
играли у ленинградско
го «Адмиралтейца» 
(2:0).

Вничью с одинако
вым результатом 1:1 
закончились состяза
ния между киевлянами 
(«Динамо») и армейца
ми столицы, воронеж
цами («Труд») и тби
лисскими динамовцами.

Второе
поражение
„Томича'*

В очередном матче 
на первенство СССР по 
футболу среди команд 
класса «Б» шестой зо
ны встретились в Крас
ноярске «Томич» и ме
стный «Локомотив». 
Хозяева поля выиграли 
со счетом 3:2,

Это — второе пора
жение томичей с нача
ла футбольного сезона.

НА ТРАССЕ-МОТОЦИКЛИСТЫ
в  упорной борьбе 

прошли областные со
ревнования мотоцикли
стов в зачет Всесоюз
ной спартакиады
ДОСААФ по техниче
ским видам спорта. В 
их программу входили 
фигурное вождение ма
шин и мотокросс.

На трассу вьппди 
сельские и городские 
спортсмены. Наиболь
шее мастерство в фи
гурном вождении пока
зала команда завода 
«Томкабель» в составе 
тт. Толстых, Топорова 
и Гришина. Среди кол
лективов Томска она 
заняла первое место.

В другой группе ус
пех сопутствовал пред
ставителям Томского 
района тт. Харькову, 
Кандинскому и Изюмо
ву.

В личном зачете на 
мотоцикле класса 125 
кубических сантимет
ров первенствовал до
саафовец Томского 

электромеханического 
завода т. Чувашев, а 
по классу машин 350 
кубических сантимет
ров первые места поде
лили трое: т. Коряков 
из автомотоклуба, 
т. Тетерин из мединсти
тута и т. Ли из инже

нерно ■ строительного 
института.

Мотокросс проходил 
в районе Степановкк. 
Стартовали 12 команд. 
Наибольший успех вы
пал здесь на долю по
литехников. Два их 
коллектива стали лиде
рами, не уступив нико
му ни первого, ни вто
рого места. Третьими 
были спортсмены уни
верситета.

Участники мотокрос
са выступали на мото
циклах разных классов: 
125, 175 и 350 кубиче
ских сантиметров. Зва
ние чемпионов области

соответственно по клас
сам машин завоевали 
тт. Максимцев, Махно 
и Афонин. Чемпионкой 
области среди мотоци
клисток стала спорт
сменка педагогического 
института т. Аржанова. 
На этих же соревнова
ниях т, Максимцеву 
были вручены значок и 
классификационный би
лет мастера спорта.

11 июня томские мо
тоциклисты выезжают 
в гор. Иркутск, где бу
дут защищать честь на
шей области на зо
нальных соревновани
ях.

А . ЗАХАРОВ.

два рабочих дня — в школах 
сельской молодежи. Вместо это
го можно сократить каждый ра
бочий день учащегося на соответ
ствующее количество часов. В тече
ние всего учебного года количество 
свободных дней, предоставленных 
учащемуся, не должно превышать 
5б рабочих дней или соответствую
щего числа рабочих часов.

За время освобождения от рабо
ты учащимся выплачивается 50 
процентов среднего заработка, 
определенного по последнему пол
ному календарному месяцу.

Кроме того, руководители пред
приятий и учреждений могут по 
просьбе учащихся 9— 11 классов 
предоставлять им дополнительно 
еще 1—2 свободных от работы дня 
в неделю без сохранения заработ
ной платы.

Все перечисленные льготы предо
ставляются до начала 1962—63 
учебного года и лицам, успешно 
обучающимся в 5—8 классах об
щеобразовательных школ.

Графики предоставления допол
нительных нерабочих дней утверж
даются руководителями предприя
тий и учреждений по согласованию 
с комитетами профсоюзов и дирек
торами школ.

На время выпускных экзаменов 
в 11 классе учащимся предостав
ляется дополнительный отпуск 
продолжительностью в 20 рабочих 
дней С сохранением заработной 
платы.

Руководители предприятий и уч
реждений могут предоставить ра
бочим и служащим, допущенным к 
вступительным экзаменам, допол
нительный отпуск без сохранения 
заработной платы. Продолжитель
ность этого отпуска установлена: 
для поступающих в вечерние и за
очные высшие учебные заведения 
— 15 календарных дней и в сред
ние вечерние и заочные специаль
ные учебные заведения — 10 дней. 
В этот срок не включается время, 
необходимое на проезд к  месту, где 
находится учебное заведение, и об
ратно.

Для выполнения лабораторных 
работ, сдачи зачетов и экзаменов 
студентам первых и вторых курсов 
вечерних вузов предоставляется 20 
календарных дней: на последующих 
курсах — 30 календарных дней. 
Учащимся первых двух курсов ве
черних средних специальных учеб
ных заведений для тех же целей 
предоставляется 10 календарных 
дней: на последующих курсах — 
20 календарных дней. Обучающим
ся на 1 и 2 курсах заочных выс
ших и средних специальных учеб
ных заведений ежегодно предостав
ляется 30 календарных дней, а на

последующих курсах — 40 кален
дарных дней.

На период сдачи государствен
ных экзаменов всем обучающимся 
в вечерних и заочных высших и 
средних специальных учебных за
ведениях предоставляется отпуск 
для подготовки и защиты диплом
ного проекта. Студентам вечерних 
и заочных высших учебных заведе
ний предоставляется 4 месяца, а 
учащимся вечерних и заочных сред
них специальных учебных заведе
ний — 2 .месяца.

На время этих отпусков за обу
чающимися сохраняется заработ
ная плата по месту работы. Разме
ры ее определяются, исходя из 
среднего заработка за последние 
12 месяцев работы перед отпуском, 
но с таким расчетом, чтобы этот 
заработок не превышал 100 рублей 
в месяц для студентов высших 
учебных заведений и 80 рублей в 
месяц — для учащихся средних 
специальных учебных заведений.

В течение 10 месяцев перед на
чалом работы над дипломным про
ектом или до сдачи государствен
ных экзаменов обучающимся в ве
черних и заочных высших и сред
них специальных учебных заведе
ниях еженедельно предоставляется 
один свободный от работы день, с 
сохранением половины заработной 
платы, но не ниже установленного 
мини.мума.

Кроме того. руководіітели 
предприятий и учреждений могут 
предоставлять студентам и учащим
ся в это время еще один — два 
свободных от работы дня в неделю 
без сохранения заработной платы.

Студентам и учащимся—заочни
кам оплачивается половина стоимо
сти проезда к  месту, где находится 
заочное высшее или среднее спе
циальное учебное заведение, н об
ратно за счет предприятия или уч
реждения по месту работы. Оплата 
производится один раз в год.

Кроме указанных отпусков, руко
водители предприятий и учрежде
ний по рекомендации учебных за
ведений могут предоставлять сту
дентам и учащимся последних кур
сов дополнительный месячный от
пуск без сохранения заработной 
платы для подготовки материалов 
к  дипломному проекту и ознаком
ления на производстве с работой по 
избранной специальности. На этот 
период студенты и учащиеся зачис
ляются на стипендию в учебном 
заведении.

Т. БРЕВНОВ, 
адвокат Томской городской 
юридической консулыадни.

ЛОНДОН. «Хорошее' начало» —  
так оценивает встречу Н. С, Хруще
ва и Дж. Кеннеди корреспондент га
зеты «Дейли мейл». Комментарии 
сегодняшней английской печати так
же сводятся к  тому, что встреча 
глав правительств США и СССР вне
сла положительный вклад в осларле- 
ние международной напряженности и 
была полезной.

Газета «Дейли скетч» пишет, что 
Н. С, Хрущев и Дж, Кеннеди «опу
бликовали самое обещающее совмест
ное коммюнике, которое когда-либо 
было подписано Востоком и Западом 
с тех пор, как началась холодная 
война. Дружественные формулировки 
заявления, продолжает газета, сулят 
реальный прогресс по меньшей мере 
по двум проблемам, угрожающим ми
ру, —  по Лаосу и Германии. Это — 
хорошая новость из Вены», —  пишет 
в заключение «Дейли скетч».

Сэм Рассел отмечает в газете 
«Дейли уоркер», что «за два дня по
лезных переговоров президент Кенне
ди и премьер Хрущев заложили ос
нову для дальнейших и более плодо
творных контактов между двумя 
странами».

ТОКИО. Совещание в Вене руково
дителей двух великих стран мира 
имеет огромное значение —  оно мо
жет углубить взаимопонимание меж
ду Советским Союзом и Соединенны
ми Штатами. Благодаря этому со-ве- 
щанию восстановлены точки сопри
косновения двух стран. Обе стороны 
пришли к  согласию и в дальнейшем 
поддерживать дух переговоров — 
так, по сообщению токийского радио, 
в кругах министерства иностранных 
дел Японии комментируют сегодня 
итоги встречи Н. С. Хрущева и Дж. 
Кеннеди.

Из Вены, пишет газета «Санкэй 
симбун» в комментариях к  встрече в 
Вене, прозвучала спокойная мелодия 
мира. Газета отмечает, что, хотя кон
кретное содержание переговоров не
известно, ясно, что участники их 
добились положительных результа
тов.

Комментатор японской широкове
щательной корпорации Уцуми назы
вает встречу в Вене исторической. 
Он подчеркивает, что японский народ 
с удовлетворением встретил итоги 
венского совещания, которое создает 
«мирную атмосферу на международ
ной арене».

КАНБЕРРА. «Переговоры в Вене 
растопили лед холодной войны», —  
заявляет в редакционной статье сид
нейская газета «Дейли телеграф», 
комментируя окончание встречи 
Председателя Совета Министров СІССР 
Н. С. Хрущева и президента Соеди
ненных Штатов Дж, Кеннеди.

Сегодня все австралийские газеты 
посвящают переговорам Н. С. Хруще
ва и Дж. Кеннеди редакционные 
статьи и пространные отчеты своих 
специальных корреспондентов из Ве
ны. Общий тон комментариев австра
лийских газет сводится к  тому, что 
встреча Н, С. Хрущева и Дж. Кенне
ди является полезной для ослабле
ния международной напряженности. 
«Дейли телеграф» пишет, что встре
ча Н. С. Хрущева и Дж. Кеннеди по
ложила начало «вежливой и теплой 
атмосфере». Это чрезвычайно важно, 
подчеркивает газета, так как отно
шения между Советским Союзом и 
Соединенными Штатами имеют боль
шое значение для всего мира. В со
общении из Вены мельбурнская газе
та «Сан» заявляет, что «надежды на 
подлинное улучшение отношений 
между Востоком и Западом выросли 
еще больше после окончания встречи 
Хрущева и Кеннеди». Выходящая в 
австралийской столице газета «Кан
берра тайме» и влиятельная мель
бурнская газета «Эйдж» в редакци
онных статьях приветствуют возрож
дение духа переговоров между Совет
ским Союзом и Соединенными Шта
тами.

ПАРИЖ. Парижская печать широ
ко комментирует результаты встречи 
Председателя Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева с президентом США 
Дж. Кеннеди в Вене. подчеркивая, 
что эта встреча может послужить де
лу укрепления мира и прекращения 
холодной воины.

«Первая встреча Хрущева и Кен
неди, —  заявляет на первой страни
це буржуазная газета «Парн-жур»,— 
прошла под знаком оптимизма: ш 
берегах голубого Дуная они похоро
нили топор холодной войны».

Па первой же странице «Пари- 
жур» поместила большой фотоснимок 
Н. С. Хрущева и Дж. Кеннеди под 
большим заголовком: «Кеннеди
Хрущев согласны». Специальный 
корреспондент этой газеты Марсель 
Гро пишет: встреча Кеннеди с Хру
щевым в Вене войдет в историю как 
знаменательная дата. Атмосфера 
встречи была сердечной.

В корреспонденциях, помещенных 
в газете «Комба», подчеркивается, 
что «на переговорах господствоваля

откровенность и любеэность» и что в 
будущем можно ожидать положитель
ных результатов этой встречи.

Газета «Фигаро» отвела сообщени
ям о встрече главы Советского пра
вительства с президентом США две 
полные полосы под общим заголов
ком: «Кеннеди— Хрущев в Вене: два 
дня полезных встреч».

Демократическая печать Парижа с 
удовлетворением комментирует вен
скую встречу. Газета «Юманите» по
местила отчет о встрече в Вене под 
крупным заголовком на всю страни
цу: «После двух дней переговоров в 
Вене Хрущев и Кеннеди заявляют: 
«Мы согласились поддерживать кон
такты по всем вопросам, представ
ляющим интерес для наших обеих 
стран я для всего мира».

«Встреча в Вене, “  заявляет 
«Юманите». —  несомненно, содей
ствовала смягчению международной 
напряженности. Она подготовила се
рию конференций и консу.тьтаций. 
которые при поддержке мировой об
щественности должны будут посте
пенно ликвидировать опаснсють все
мирного конфликта.

Это —  хорошее начало».
НЬЮ-ЙОРК. Встреча Председателя 

Совета Министров СССР Н. С. Хру
щева с президентом США Дж. Кенне
ди в Вене продолжает находиться в 
центре внимания американской печа
ти. Газеты на первых полосах пуб.ти- 
куют многочисленные отчеты своих 
корреспондентов из Вены, в которых 
строятся различные догадки о холе и 
результатах встречи в Вене. Общая 
оценка совещания американской пе
чатью колеблется от сдержанного оп
тимизма до откровенного пессимизма.

Газета «Нью-Йорк тайме» в редак
ционной статье указывает, что ре
зультаты бесед между главами двух 
правительств оказались «несколько 
лучшими, чем ожидалось». Самым 
обнадешівающим результатом, по 
с.човам газеты, является «согласие 
двух лидеров поддерживать контак
ты по всем вопросам на всех уров
нях».

«Совещание в Вене достигло одно
го, —  пишет корреспондент агентст
ва Ассошиэйтед Пресс Райян, —  се
годня мир вздохнул немного легче».

Другой корреспондент этого агент
ства в сообщении из Вены указыва
ет. что Дж. Кеннеди и Н. С. Хрущев 
закончили встречу, «породив надеж
ду, что опасный лаосский кризис в 
районе Юго-Восточной Азии может 
быть ликвидирован». Хотя пока нет 
особых оснований радоваться, про
должает он. нет также оснований для 
отчаяния. По его словам, встреча 
была «полезной».

Сообщая о реакции «американских 
должностных лиц», «Нью-Йорк 
тайме» указывает, что они «не видят 
во встречах в Беле ничего такого, 
что оправдывало бы оптимизм в от
ношении каких-либо будущих пере
говоров по другим вопросам» (поми
мо лаосского. —  Рвд.).

По мнению газеты «Нью-Йорк ге
ральд трибюн», «положение остается 
примерно таким же. каким оно было 
до субботы и воскресенья в Вене». В 
другом сообщении эта газета отмеча
ет. что американские должностные 
лица «пытаются преуменьшить зна
чение встречи на высшем уровне, ви
димо. для того, чтобы Запад не осла
бил бдительности».

Обозреватель газеты «Нью-Йорк 
геральд трибюн» Давид Лоуренс за
являет, что венское совещание «мо
жет принести Западу в международ
ных делах больше вреда, чем добра»,

ХЕЛЬСИНКИ. Финские газеты ши
роко освещают встречу в Вене руко
водителей двух ведущих государств 
мира Н. С. Хрущева и Дж. Кеннеди. 
«Беседы между Хрущевым и Кенне
ди. —  подчеркивает венский коррес
пондент газеты «Ууси суоми». —* 
были серьезными, откровенными и  в 
то же время вежливыми».

«Весь мир, — ' пишет «Хелъсин- 
гин саномат», —  может вздохнуть с 
облегчением —  два самых выдаю
щихся государственных деятеля мира 
договорились в Вене о продолжении 
на разных уровнях встреч по всем 
важным вопросам»,

(Л’ОКГОЛЬМ. Положительно оцени
вая встречу Н. С. Хрущева и 
Дж. Кеннеди в Вене, газета «Сток- 
гольмс-тиднинген» в передовой 
статье «Польза встречи в Вене» за
являет, что благодаря ей установлен 
контакт и заложена основа для буду
щих встреч и дальнейших перегово
ров. И это, безусловно, значительный 
успех, подчеркивает газета.

Оба участника встречи, высказы
вает газета свое мнение, по-видимо
му. договорились о том. чтобы в 
дальнейшем терпеливо искать реше
ний, избегая войны. Осторожная по
литика Хрущева показывает, пишет 
газета, что он —  реалист и с полной 
уверенностью говорит о мирном сосу
ществовании.

(ТА(Х5).
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На международном 
совещании по Лаосу
ЖЕНЕВА, 5 нюня. (ТАСС). Се

годня участники международного 
совещания по урегулированию 
лаосской проблемы собрались во 
Дворце наций на очередное, две
надцатое заседание. Открывая его, 
председательствующий М. Макдо
нальд (Англия) выразил надежду, 
что состоявшаяся в Веяе историче
ская встреча Председателя Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущева и 
президента СШ А Дж. Кеннеди по
может работе совещания.

Первым на заседании выступил 
представитель Польши Михайлов
ский, он предложил перейта, нако
нец. к обсуждению вопроса по су
ществу.

Затем слово берет Г. М. Пушкин 
(Советский Союз). Советский пред
ставитель осудил попытки некото
рых делегаций толкнуть совещание 
на путь разбора отдельных случа
ев, связанных с прекращением огня 
в Лаосе, — в сторону от главных 
вопросов.

Напомнив, что большинство де
легаций уже высказалось по суще
ству лаосской проблемы н многие 
из них ясно определили свое отно
шение к  советским предложениям, 
советский представитель обратил 
внимаіше на то, что делегации за

падных держав и немногие, кто 
следует за ними, стараются сде
лать предмето.м обсуждения лишь 
полномочия международной комис
сии по наблюдению и контролю и 
порядок принятия ею решений,

Г. М. Пушкин призвал участни
ков совещания удвоить, утроить 
усилия в целях сближения точек 
зрения и выработки взаимоприем- 
лемьк решений, отвечающих на
циональным интересам лаосского 
народа и интересам укрепления ми
ра в Юго-Восточной Азии. Накану
не нашего сегодняшнего заседания, 
сказал он, произошло событие 
исторического значения. Я имею в 
виду только что закончившуюся 
встречу Председателя Совета Ми
нистров СССР Н. С. Хрущева с 
президентом СШ А Дж. Кеннеди, 
благотворное влияние которой на 
международную обстановку трудно 
переоценить.

«Советская делегация надеется, 
что мы сможем так организовать 
свою работу, чтобы были созданы 
все условия для продуктивных пе
реговоров и разработки конкрет
ных решений, ради принятия кото
рых представители 14 государств 
съехались в Женеву и которых 
ждут от нашего совещания наро
ды».

Переговоры в Намоне затягиваются
ПЕКИН. 5 июня. (ТАСС). Как 

сообщает корреспондент агентства 
Синьхуа из Намона, намеченные на 
сегодня переговоры между тремя 
сторонами не состоялись из-за от
каза группировки Фуми Носавана 
—Бун Ума от участия в них.

Представители делегации коро
левского правительства и партии 
Нео Лао Хак Сат сообщили коррес
пондентам, что они получили вчера 
от группировки Фуми Носавана —

М арш  мира  
в Японии

ТОКИО, 5 июня. (ТАСС). 4 июня 
в городе Охама на Окинаве начался 
марш мира, посвященный предстоя
щей 7-й международной конферен
ции за запрещение ядерного ору
жия. Участники марша, как сооб
щает сегодня газета «Асахи», прой
дут до самой северной точки Оки
навы — мыса Хэда, откуда они 
сигналами передадут эстафету на 
близлежащий остров Иорон. С 
острова Иорон участники марша 
мира выйдут по направлению к  То
кио.

Марш проходит под лозунгами: 
«Запретить ядерное оружие!», «До
биться всеобщего и полного разору
жения!», «За воссоединение Оки
навы с ЯпониейІ».

Бун Ума письмо, в котором она 
под предлогом «занятости» пред
ложила перенести встречу на 7 ию
ня.

Переговоры президента 
Кеннеди с премьер- 

министром 
Макмилланом

ЛОНДОН, 5 июня. (ТАСС). 
Здесь опубликовано совместное 
коммюнике о переговорах прези
дента Кеннеди с премьер-минист
ром Макмилланом.

В коммюнике отмечается, что 
было рассмотрено «международное 
положение в свете переговоров 
Кеннеди с президентом де Голлем 
и г-ном Хрущевым».

«Беседы, — говорится в ком
мюнике, — охватывали основные 
проблемы как экономического, так 
и политического характера, и сно
ва выявили тесное согласие между 
двумя правительствами в проведе
нии общей политики...

По Лаосу президент и премьер- 
министр с удовлетворением отмети
ли соглашение в Вене о необходи
мости эффективного прекращения 
огня, что, по их мнению, должно 
привести к  прогрессу в Женеве в 
отношении соглашения, которое по
зволило бы создать нейтральный и 
независимый Лаос.

Особое внимание было также об
ращено на совещание о прекраще- 
нрш испытаний ядерного оружия и 
проблеме разоружения.

Они рассмотрели положение в 
отношении Германии и пришли к 
полному согласию о необходимости 
поддержания прав и обязанностей 
союзных правительств в Берлине» 
(т. €. сохранения оккупационного 
статуса Западного Берлина. — 
Ред.).

Открытое письмо Бертрана 
Рассела президенту Кеннеди
ЛОНДОН, 5 июня. (ТАСС). 

Представители «Ко.митета 100», 
ведущего борьбу против ядерного 
вооружения Англии и превраще
ния ее в ядерную базу Соединен
ных Штатов, посетили сегодня аме
риканское посольство и передали 
открытое письмо известного анг
лийского философа и общественно
го деятеля Бертрана Рассела пре
зиденту СШ А Кеннеди.

В письме говорится, что прези
дент Кеннеди во время визита в 
Великобританию должен прини
мать во внимание мнение не толь
ко английского правительства, но 
и очень большой и все более уве
личивающейся части населения, 
которая выступает против создания 
баз «поларисов» как в Холи-Лох, 
так и в любоій друго.м месте на анг
лийской территории.

Рассел указывает, что протесты 
населения Англии против американ
ских ядерных баз на территории 
страны вызваны опасениями по по
воду безопасности населения Вели
кобритании и убеждением в том, 
что высшие интересы всего мира

А нгл и йский  
монополистический 
ка питал  в А нголе

ЛОНДОН, 5 июня. (ТАСС). 
Журнал «Лейбор рисерч» опубли
ковал статью, в которой разобла
чается эксплуатация английским 
монополистическим капиталом при
родных богатств Анголы.

Английский капитал имеет боль
шие интересы в этой обнищавшей 
стране, говорится в статье. Огром- 
н>'ю роль во всей ее экономике иг
рает бенгуэльская железная доро
га, которая принадлежит англий
ской компании «Танганьика 
консешнс», имеющей довольно зна
чительное число акций в «Юнион 
миньер дю о Катанга». По этой до
роге осуществляется связь Катан
ги с внешним миром и доставляет
ся с Лобито значительная часть 
продукции компании «Юнион 
миньер дю о Катанга».

На протяжении нескольких лет 
эта железная дорога дает от чет
верти до трети всех прибылей ком
пании «Танганьика консешнс». 
Председатель «Танганьика кон
сешнс» капитан Чарльз Уотерхауз, 
бывший член парламента—консер-. 
ватор, заявил на общем ежегодном 
собрании акционеров «Танганьика 
консешнс» 26 января 1961 года, 
что в результате изменившихся 
обстоятельств в Конго «тоннаж 
грузов, доставленных в последнее 
время в Лобито, значительно воз
рос по сравнению с предыдущим 
годом» и что окончательные дан
ные за 1960 год об оборотах этой

железной дороги будут значитель
но лучше.

Среди директоров «Бенгуэла 
рейлуэй компани» — граф Сел- 
борн, английский пэр-консерватор, 
и сэр Алик Александер. Оба они 
являются директорами «Танганьи
ка консешнс» и «Юнион миньер». 
В числе директоров ко.мпании «Ан
гола дайамонд компани», владею
щей исключительными правами на 
добычу алмазов на территории Ан
голы и имеющей в Анголе сельско
хозяйственные, промышленные и 
финансовые интересы, — два ди
ректора южноафриканской компа
нии «Де бирс» — Гарри Оппенгей
мер и Гарри Джоэль.

Другая английская компания — ! 
«Ангола холдинге» имеет большие 
интересы в «Компани де комбусти- 
вейс», которой принадлежит неф
тяное предприятие в Лобито и ко
торая ведет разведку нефти в при
брежных районах Анголы. С «Ан
гола холдинге» связана пароходная 
компания «Уолфорд лайнс», имею
щая в Анголе свой филиал.

Фирма «Хэлл, Блайт энд компа
ни» — угольные и нефтяные по
ставщики, судовые агенты и т. д.— 
также имеет свой филиал в Анго
ле. Среди директоров этой фирмы 
—председатель компании «Уильям 
Кори Эндсон» Ф. А. Лезерс — сьш 
и наследник виконта Лезерса, кон
сервативного пэра, который был во 
время войны министром транспор
та.

ПРОИСШ ЕСТВИЕ

Л е с  с п а с е н

заключаются в предотвращении 
ядерной войны. Все более значи- 
телмая часть общественного мне
ния в Англии, пишет он, считает, 
что Англия может в большей мере 
содействовать предотвращению 
ядерной войны в качестве ней
тральной страны.

«Опасность ядерного уничтоже
ния, — говорится в заключение 
письма, — является самой ужасной 
опасностью, которая угрожает ми
ру в настоящее время, и те, от име
ни кого я говорю, убеждены, что 
лунше всего Англия может содей
ствовать уменьшению этой опасно
сти путем избрания английским 
правительством совершенно новой 
политики — политики, направлен
ной на сохранение мира во всем 
мире, а не основанной на совершен
но иллюзорной надежде, что одна 
сторона может победить».

27 мая патрульным самоле
том «ЯК-12» в районе реки По- 
гон-Ёган Каргасокского района 
был обнаружен сильный лесной 
пожар, охвативший около двух 
гектаров. В этот день стояла 
ветреная и жаркая погода. Пло
щадь пожарища росла ежеми
нутно.

Очаг пожара находился от на
селенных пунктов в 30 километ
рах.

Из Колпашево вызвали верто
лет «МИ-4», пилотируемый лет- 
чиком-наблюдателем П. И. Ива
новым. К  месту пожара быстро

направили 19 человек— 14 рабо
чих Мыльджинского лесопункта 
во главе с тов. Килиным и 5 
представителей Колпашевской 
авиапожарной команды. Для 
борьбы со стихией были достав
лены также необходимое обору
дование и инвентарь. Всю ночь 
с 28 на 29 мая продолжалась 
самоотверженная борьба с ог
нем, и люди вышли победите
лями.

И. ЛЫСОВА, 
летчик-наблюдатель Каргасок
ского оперативного отделения.

По пути 
нарушения 

конституции
Верховный суд США 

утвердил
антиноммунистичесние

ВАШИНГТОН, 6 июня. (ТАСС). 
Верховный суд СШ А объявил вче
ра о двух решениях, которые по 
существу могут привести к запре
щению Коммунистической партии 
Соединенных Штатов. Верховный 
суд признал «законным» требовать 
от Коммунистической партии реги
страции в министерстве юстиции в 
качестве «агента иностранной дер
жавы». Такое положение содержит
ся в законе 1950 года, однако его 
применение оспаривалось в различ
ных судебных инстанциях.

Согласно закону, Ко.мпартию мо
гут заставить предъявить список 
своих членов и всю финансовую от
четность, все издания Компартии 
объявляются «коммунистической 
пропагавдой», член Компартии не 
может получить заграничного пас
порта, коммунистам запрещается • 
работать в правительстве или в 
«оборонной» промышленности. 
Верховный суд принял это решение 
5 голосами «за» при 4 голосах 
«против».

Верховный судья Уоррен и Чѵте- 
ны верховного суда Дуглас и Блек 
опубликовали письменные заявле
ния о своем несогласии, а судья 
Бреннон — о своем частичном не
согласии с принятым решением. 
Они указывают, что этот акт пред
ставляет собой нарушение консти
туции США,

Верховный суд Соединенных 
Штатов одновременно признал «за
конной» «статью о членстве» ан
тикоммунистического закона Смита 
1940 года. Под туманной формули
ровкой. объявляющей преступле
нием членство во всякой организа
ции, посвящающей себя насиль
ственному свержению правительст
ва США, если член организации 
сознает, что именно такова ее цель, 
скрывается разрешение произволь
но арестовывать и заключать в 
тюрьму любого члена Компартии.

Против этого решения также го
лосовали 4 члена верховного суда. 
Судья Уильям Дуглас заявил, что 
это решение узаконивает «призна
ние человека виновным за принад
лежность к организации с отправ
кой его в тюрьму, когда он не со
вершил никакого незаконного ак
та».

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Средние специальные 
учебные заведения г. Томска

Томское МУЗЫКАЛЬНОЕ училище
объявляет прием учащихся

на 1961 — 1962 учебный год на следующие отделения: 
фортепиано, оркестровое отделение (скрипка, альт, виолон

чель, контрабас, флейта, гобой, кларнет, фагот, труба, валторна, 
тромбон), дирижерско-хоровое, народных инструментов (баян, 
аккордеон, домра, балалайка), пения, теоретическое отделение. 

В училище имеются дневное, вечернее и заочное отделения. 
Прием заявлений до 1 июля. ,
Приемные экзамены с 1 по 20 июля.
Адрес: г. Томск, проспект имени Ленина. 99.

том ский  ЛЕСОТЕХНИЧЕСКИЙ ТЕХНИКУМ

производит прием учащихся с 7-ми и 10-классным образова
нием на очное и заочное отделения. Готовит: 

техников-технологов по технологии лесозаготовок; 
технлков-механиков по оборудованию лесозаготовительных 

предприятий:
техников-технологов по лесопильному и деревообрабатываю

щему производству;
те.хников-электриков по электрооборудованию лесозаготовок. 
Все зачисленные на дневное отделение обеспечиваются сти

пендией и общежитием.
Адрес: г. Томск, улица Карла Маркса. 22, телефоны 42-35 и 

43-59.

Томский ИНДУСТРИАЛЬНЫЙ техникум
ГОТОВИТ техников по специальностям:

разведочное бурение;
геофизические методы поисков и разведки месторождений 

полезных ископаемых.
При техникуме имеется заочное отделение по тем же специ

альностям.
Принимаются лица, окончившие 7 и 10 классов средней шко

лы.
Адрес техникума: г. Томск, улица Гагарина, 11, телефон 

38-22.

томский ТОПОГРАФИЧЕСКИЙ ТЕХНИКУМ
Министерства геологии и охраны недр СССР 

объявляет прием учащихся на I  и I I I  курсы
топографической и геодезической специальностей. 
Принимаются лица, окончившие 7 и 10 классов.
Принятые в техникум зачисляются на стипендию на общих 

основаниях: на I курсе — в размере 28 руб. 50 коп., на ПІ кур
се — 36 руб.

Техникум готовит техников-топографов и техников-геодези- 
стов.

Адрес: г. Томск, улица Розы Люксембург, 13, телефон 22-64.

Томский  УЧЕТНО-КРЕДИТНЫЙ техникум
Госбанка РСФСР

производит набор учащихся на 1961—62 учебный год по 
специальностям:

денежное обращение и кредит СССР; 
учет и оперативная -техника в Госбанке: 
госбюджет.
Принимаются лица, окончившие 7 и 10 классов средней шко

лы.
Иногородни.м предоставляется общежитие.
Стипендия назначается на общих основаниях.
Заявления и документы направлять по адресу: г. Томск,

переулок Затеевский, 10.

Томский электромеханический техникум
готовит с отрывом И без отрыва от производства техников 

по специальностям;
электроаппаратостроение: 
электромашиностроение: 
производство кабелей и проводов; 
электрооСюрудование промышленных предприятий. 
Принимаются лица, окончившие 7 и 10 классов средней 

школы.
Адрес: г. Томск, Макушинский переулок, 8, телефон 51-26.

Томское ПЕДАГОГИЧЕСКОЕ училище
Производит прием учащихся

на школьное отделение (готовит учителей начальных школ), 
дошкольное отделение—дневное и вечернее (готовит воспитате
лей детских садов), музыкальное отделение (готовит учителей 
пения по дирижерско-хоровой специальности).

На школьное и дошкольное отделения принимаются лица, 
окончившие 10 классов средней школы. Срок обучения — 
2 года.

На музыкальное отделение принимаются лица, окончившие 
7 классов. Срок обучения — 4 года.

Поступающие на школьное отделение сдают экзамены по 
русскому языку письменно (диктант), русскому языку и литера
туре (устно), математике (устно):

на дошкольное отделение — по русскому языку и литературе 
(сочинение), истории-

Поступающие на музыкальное отделение сдают экзамены по 
русскому языку (диктант), по русскому языку и литературе 
(устно) и проходят проверку по слуху, ритму и музыкальной 
памяти.

Адрес: г. Томск, улица Крылова. 12.

Кинотеатр имени И. Черных '
7 июня. Большой зал — новый 

цветной художественный фильм 
«Дуэль». Сеансы: 9-30, 11-10,
12-50. 2-30. 4-10, 5-50. 7-30, 9-10, 
10-50. Малый зал — «Песня пер
вой любви». Сеансы: 12-30, 2-25,
4-20, 6-15, 8-10, 10-05. Дети до 16 
лет не допускаются.

Для детей — «Сомбреро». Сеан
сы: 9-40, 11-05.

Клуб имени Сталина 
7 июня — «Дуэль». Сеансы: 

4-30, 6-20. 8-10. 10.
Дом культуры ТЭМЗа 

7 июня — «Круг». Сеансы: 4, 
6. 8. 10.

Гастроли Красноярского краевого 
драматического театра имени 

А. С. Пушкина
(в помещении областного драмати

ческого театра)
7 июня — «Третье слово».
8 июня — «Третье слово». 
Начало спектаклей в 7 час,

30 мин. вечера.

Кинотеатр имени М. Горького 
7 июня — новый цветной 

художественный фильм «Дуэль». 
Сеансы: 10, 11-45, 1-30, 3-15, 5
6- 45, 8-30. 10-15.

- Зал кинохроники 
7 июня — художественный 

фильм «Пути и судьбы». Сеансы: 
9-40, 11-15, 12-50. 2-25. 4. 5-35,
7- 10 8-45. 10-20.

Кинотеатр городского сада 
7 июня — новый широкоэкран

ный фильм «Последние залпы». 
Сеансы: 10-30, 12-30. 2-30, 4-30. 
Касса работает с 9 час. 30 мин. ут
ра. Сеансы: 6-30. 8-30. 10-30. Кас
са работает с 5 час. вечера.

Среда, 7 июня
12.30. Третий день фестиваля 

«Против мракобесия и лжи». 18.30. 
«Рассказываем о вузах Томска». 
18.50. Концерт-очерк «Танцует 
«Березка». 19.30. Что происходит 
в мире. 19.45. Телевизионные но
вости. 19.55. Художественный 
фильм «Слепой музыкант».

Томскому областному доброволь
ному пожарному обществу требу
ются: маляры, штукатуры и тех
нички.

Обращаться: г. Томск, улица 
Яковлева. 29.

томский АВТОМОБИЛЬНО-ДОРОЖНЫЙ ТЕХНИКУМ
объявляет прием учащихся на 1961—62 учебный год на от

деления:
эксплуатация и ремонт автомобильного транспорта—принима

ются юноши с 7-классны.м образованием:
строительство и эксплуатация авто.мобильных дорог и мостов! 

— принимаются юноши и девушки, окончившие 10 классов.
На заочное отделение — по специальности «Эксплуатация и 

ремонт автомобильного транспорта» принимаются лица с образо
ванием 7 классов.

Адрес: г. Томск, проспект имени Ленина, 115, 
21-05 и 23-16.

телефоны

Томский  ПРИБОРОСТРОИТЕЛЬНЫЙ техникум
(бывший горный техникум)

производит прием учащихся на 1961—62 учебный год с обра
зованием 7 и 10 классов.

НА ДНЕВНОЕ ОТДЕЛЕНИЕ по специальностям:
контрольно-измерительные приборы и устройства; 
электронные математические машины, приборы и устройства; 
радиоаппаратостроение.
НА ВЕЧЕРНЕЕ ОТДЕЛЕНИЕ по специальностям: 
обработка металлов резанием — с образованием 7 и 10 клас‘ 

сов:
радиоаппаратостроение — с образованием 7 классов. 
Принятые обеспечиваются стипендией и общежитием на об

щих основаниях.
Адрес: г. Томск, Студенческая, 41/5, телефон 38-58.

Томский КОММУНАЛЬНО-СТРОИТЕЛЬНЫЙ техникум
производит прием учащихся на 1961—62 учебный год 
НА ДНЕВНОЕ ОТДЕЛЕНИЕ по специальностям: 
техническая эксплуатация зданий—с образованием 10 клас

сов:
водоснабжение и канализация—с образованием 7 классов.
НА ВЕЧЕРНЕЕ ОТДЕЛЕНИЕ по спецнальности: 
про.мышленное и гражданское строительство—с образованием 

7 классов.
Адрес: г. Томск, улица Обруб, 4, телефон 23-70.

Томское областное МЕДИЦИНСКОЕ училище
Министерства здравоохранения РСФСР 

ГОТОВИТ фельдшеров, акушерок, медицинских сестер дет
ских учреждений.

Лица с 7-классным образованием принимаются в училище на 
фельдшерское отделение (срок обучения 4 года).

Лица с 10-классным образованием принимаются на отделение 
медицинских сестер детских учреждений (срок обучения
1 год 10 месяцев), на акушерское отделение (срок обучения
2 года 6 месяцев).

Адрес: г. Томск, улица Карташова, 23, телефон 20-93.

Том ский  СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫЙ техникум
Министерства сельского хозяйства РСФСР

ГОТОВИТ:
агрономов:
зоотехников;
ветеринарных фельдшеров:
техников-механиков сельского и лесного хозяйства;
техников-электриков:
бухгалтеров-плановиков.
Принимаются лица, окончившие 7 н 10 классов средней шко

лы.
На очное отделение принимаются лица, окончившие 7 классов, 

со сроком обучения: ветеринарное — 4 года, бухгалтерское —
3 года 4 месяца, по остальным специальностям—4 года 5 меся
цев.

Принятые обеспечиваются стипендией я общежитием.
На 1-й курс заочного отделения по тем же специальностям 

принимаются лица с образованием 7 и 10 классов средней шко
лы.

Адрес: г. Томск, улица Карла Маркса, 19, телефон 29-14.

Томский МАШИНОСТРОИТЕЛЬНЫЙ техникум
готовит с отрывом и без отрыва от производства техников по 

специальностям:
обработка металлов резанием:
производство контрольно-измерительных инструментов н 

приборов:
инструментальное производство.
Принимаются лица, окончившие 7 и 10 классов средней шко

лы.
Иногородние обеспечиваются общежитием.
Адрес; г. Томск, Северный городок, корпус 2, телефоны: 

26-79, 43-51, добавочный 81 или 1-48.____________________ _

т о м с к и й  ТЕХНИКУМ ОБЩЕСТВЕННОГО ПИТАНИЯ
Министерства торговли РСФСР

объявляет прием учащихся на технологическое отделение. 
Принимаются лица, окончившие 7 и 10 классов средней 

школы.
Адрес: г. Томск, улица Обруб, 10.__________________________

ТО М С К О Е  Ф А Р М А Ц Е В Т И Ч Е С К О Е  У Ч И Л И Щ Е
Министерства здравоохранения РСФСР 

ГОТОВИТ ФАРМАЦЕВТОВ. РАБОТНИКОВ АПТЕК.
Окончившим присваивается звание помощника провизора.
В училище принимаются граждане обоего пола в возрасте до 

30 лет, имеющие образование 7 и 10 классов.
Срок обучения для лиц с образованием 7 классов— 4 года, 

10 классов — 2 года 6 месяцев.
Адрес: г. Томск, проспект им. Кирова, 34, телефон 43-37.

ТОМСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ МЕДИЦИНСКИИ 
ИНСТИТУТ

объявляет конкурс на замещение вакантной должности доцен
та кафедры пропедевтики внутренних болезней.

Срок конкурса — один месяц.
Документы высылать по адресу: г. Томск, Московский тракт, 

2, мединститут, учебная часть.

Томскому политехническому ин
ституту срочно требуется старший 
бухгалтер окса.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 30, к главному бух- 
галтеру.

Детским яслям № 22 г. Томска 
требуются нянн н помощник пова-
Р®-Обращаться: г. Томск, улица
Красноармейская, 116

Для Томского совнархоза требу
ются: главный технолог, начальник 
планово-производственного отдела, 
начальники инструментального и 
гальванического цехов, технолог 
по гальванопокрытиям, инженеры 
н техники-механики, конструкторы, 
технологи, токари, слесари, стро
гальщики, фрезеровщики, шлифов
щики, заточник, копировщики, бух
галтер, машинистка, разнорабочие 
и уборщицы.

Обращаться: гор. Томск, улица 
Чуйская, 25. 2— 1

Базе снабжения плавсостава тре
буются; экспедитор, официантки, 
рабочие.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Пристанской, 3. отдел кадров

2 — 1

Управлению государственного 
страхования по Томской области на 
постоянную работу требуется агро
ном.

Обращаться; г. Томск, переулок 
Нахановича, 8, телефон 34-30.

Томскому отделу «Союзпечати» 
требуются бухгалтер и секретарь- 
машинистка.

Обращаться: г. Томск, улица
Крылова, 21.

2 — 1

Комбинату бытовой химии сроч
но требуются: ретушеры фотогра
фий и рабочие в химический цех.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Аптекарский, 10, телефон 32-61.
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